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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión2

Manlio Fabio Beltrones, 
coordinador en la Cámara 
de diputados va al frente 
como candidato de unidad 
a la presidencia nacional 
del Partido Revolucionario 
Institucional al relevar 
en el cargo a Cesar 
Camacho Quiroz…..Fue 
el gobernador de Chiapas, 
Manuel Velasco, el primero 
en felicitar al distinguido político sonorense 
como presidente priista, deseándole a la 
ves éxito en su función….Por su parte, 
Beltrones le agradeció la atención de quien 
dijo que es su amigo, advirtiéndole que 
espera los tiempos del PRI y además que 
siempre ha buscado la unidad….

Ya el Consejo Político Nacional del PRI 
aprobó por unanimidad dar inicio formal 
al proceso de relevo de la dirigencia, y 
acordó que el método de selección será 
por asamblea de Consejeros Políticos, lo 
que hace que sean poco más de diez mil 
los que se encargarán de elegir al nuevo 
dirigente nacional del Revolucionario 
Institucional, de los más de nueve millones 
de militantes que tiene el partido….La 
Comisión Nacional del Proceso Interno, 
integrado por once militantes emite la 
convocatoria y de inmediato la da conocer…
Asimismo este viernes arranca el periodo 
de inscripción de aspirantes a la dirigencia 
nacional, teniendo diez días para ello…

Se señala que en caso de que exista 
un candidato de unidad, la asamblea de 
Consejeros Políticos se reunirá después 
del diecisiete de agosto para aprobar la 
nueva dirigencia….A nivel nacional, días 
antes ya se sentía un ambiente generalizado 
en los círculos políticos de que Beltrones 
iba encaminado a encabezar la dirigencia 
del Partido Revolucionario Institucional 
como un candidato de unidad, y esto 
se hace realidad al no mencionarse las 
aspiraciones otros destacados priistas…..

Al adelantarse el gobernador de Chiapas, 
Manuel Velasco, en felicitar a Manlio Fabio 
como dirigente del PRI, fue el sentir de un 
importante político de cómo se va a manejar 

el partido oficial, por un priista 
de una gran trayectoria y de 
mucha experiencia política..…
Sobre lo que está ocurriendo en 
el tricolor, el todavía presidente 
nacional, Cesar Camacho 
Quiroz, dijo que el partido inicia 
con el pie derecho y paso firme 
su proceso de renovación…
Además remarcó que estarán 
a la altura de las circunstancias 

y de las expectativas ciudadanas ante 
una obligación ética que se adquiere con 
responsabilidad…..

Sin duda alguna, después de la renovación 
de la dirigencia nacional del PRI vendrá el 
relevo del Comité Directivo en Nayarit que 
encabeza el guanajuatense Juan Carlos 
Ríos Lara, quien concluyó su periodo 
estatutario después de las elecciones 
federales del siete de junio del 2015….
Con el cambio que se registrara en México, 
tras el inicio del proceso de relevo de la 
dirigencia nacional, la senadora Margarita 
Flores Sánchez queda en el peor de los 
ridículos al criticar a aquellos priistas que 
han estado exigiendo la salida de Ríos Lara 
como líder del tricolor en el estado….Como 
lo publicamos en el anterior comentario, 
la senadora Margarita, opositora a la 
renovación del liderazgo, afirma que “los 
priistas que demandan  la destitución de 
Ríos Lara, lo hacen porque sienten que el 
próximo presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional les dará la oportunidad de buscar 
la gubernatura, una alcaldía o de perdido 
un diputación”….Margarita de seguro 
estaba pensando en Raúl Mejía como 
aspirante a la gubernatura de Nayarit y en 
Manlio Fabio Beltrones que pudiera llegar 
a ser el presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del Revolucionario Institucional 
y respaldar a Mejía….Ahora si….Manlio 
Fabio Beltrones, nuevo líder nacional del 
PRI….¡ Y agárrense! Los que dudan de 
las grandes posibilidades que tiene Raúl 
Mejía de llegar al gobierno de Nayarit….Un 
político nayarita de entrega, de trabajo priista 
bien demostrado aquí y a nivel nacional; 
disciplinado y con una trayectoria reconocida 
por los cargos político-administrativo que 
ha desempeñado; perteneciente al grupo 

Estamos de acuerdo con lo dicho por 
el presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, cuando aseguró que para 
el gobierno federal y para el PRI, son 
tiempos de cumplirle a México.

Reconociéndose que hay quienes se 
han adelantado a la campaña electoral 
del 2018, basta aplicar la disciplina y 
las reglas del tricolor, sus estatutos, 
documentos básicos y plataforma de 
acción, para poner orden en esa casa.

 Peña habló en la sede nacional del 
PRI a donde acudió para reconocer los 
resultados que obtuvo su partido, el 
pasado 7 de junio, afirmando además 
que la fuerza de los partidos se basa 
en la actividad y participación de las 
militancias y no solamente del trabajo 
de las dirigencias.

Cabe mencionar que ante miles de 
militantes, gobernadores en funciones, 
gobernadores y legisladores electos, 
presidentes municipales e integrantes 
del gabinete que militan en el tricolor, 
Enrique Peña Nieto aprovechó el encuentro 
con su partido para dejar muy claro que 
tampoco son los tiempos de trabajar en 
"proyectos personales". Con eso detuvo 
cualquier asonada o embestida de ciertos 
y cuales personajes que ya quieren iniciar 
el tránsito político rumbo a la sucesión 
presidencial, aunque en los estados es 
obvio que las cartas empiezan a abrirse y 
ponerse sobre la mesa, más en aquellos 
que habrá elecciones próximamente, 
como en la entidad, en el 2017.

El Presidente se pronuncia por la 
unidad para la transformación partidista 
que debe ofrecer mayores alternativas 
al electorado, mejores propuestas, lluvia 
de ideas y de opiniones para que el PRI 

salga airoso ante la dura competencia 
que existe en el país, con partidos a la 
alza y otros más en peligro hasta de 
desaparecer.

El mosaico electoral y sus resultados 
los definen los electores, cuya preferencia 
se manifiesta al colocar su voto en las 
urnas, libremente y sin presiones. Son 
otros tiempos. Tenemos organismos 
electorales diferentes y novedosos que 
tendrán que arbitrar bien e imponer las 
reglas de juego a los contendientes 
y eso hace que los efectos en cada 
entidad sean con el común denominador 
de la democracia; unos ganan y otros 
pierden pero lo mejor es que se acepten 
plenamente y sin renegar.

De tal forma que el Presidente alertó 
a los priistas de todo el país sobre 
los graves riesgos que implican los 
liderazgos populistas y demagógicos, 
pues en todo el mundo han provocado 
resultados negativos para la población 
en muy poco tiempo. Y aseguró que es 
tarea del PRI continuar el rumbo de la 
transformación de México en paz, con 
estabilidad y justicia.

En estas fechas, el Revolucionario 
Institucional inicia un proceso interno 
para designar a su futuro comité ejecutivo 
nacional, mencionándose varios nombres, 
entre ellos el del político sonorense 
Manlio Fabio Beltrones, entre otros, cuya 
presencia podría cambiar la forma en que 
el PRI trabaja en los próximos años de 
cara a una lucha firme por el poder en 
el que se enfrascarán partidos políticos 
de diversa tendencia ideológica. En la 
arena electoral todos tienen las mismas 
oportunidades y habrá que ver de qué 
cuero salen más correas.

Veremos y Diremos.

Manlio Fabio Beltrones a la dirigencia 
nacional del PRI

de Manlio Fabio…..Con el ascenso de 
Beltrones se va despejando el campo 
político en la entidad y se da un paso 
firme hacia adelante, a la gubernatura, 
que tanto requiere para un cambio radical 

que puede implantar solo Raúl Mejía…
Hasta la próxima…Decano del periodismo.

Facebook: https://www.facebook.com/
brigido.ramirezguillen.1

HACER POLÍTICA SIN ADELANTARSE 
A LOS TIEMPOS

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO
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El andar de reporteros, un aliento 
* En esta marcha por Rubén Espinosa y por las cuatro mujeres 
asesinadas junto a él. Por Juan Manuel -“Jonny”- Calderón, lo 

mínimo que podemos ofrecer es nuestro compañerismo.

Por acuerdo del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
este jueves Roberto Lomelí 
Madrigal asumió la titularidad 
de la Secretaría Técnica del 
Gabinete y David Yannick 
Alonso Cruz fue nombrado 
titular de la nueva Subsecretaría 
de Derechos Humanos de la 
Secretaría General de Gobierno.

La toma de protesta de los 

nuevos funcionarios públicos 
estuvo a cargo del Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, 
quien dio a conocer que la 
Subsecretaría de Derechos 
Humanos es producto de 
la reciente reestructuración 
orgánica de esa dependencia.

En tal sentido, Espinoza 
Vargas refirió que “hemos 

segu ido  l a 
instrucción del 
Gobernador 
R o b e r t o 
Sandoval de 
generar una 
nueva área 
en el tema de 
los derechos 
humanos, que es un tema 
que llegó para quedarse en 
este gobierno, que llegó para 

fortalecerse, y que es una 
prioridad”.

En el acto, el funcionario 

instruyó a los servidores públicos 
a trabajar por el bienestar 
de los nayaritas, desde sus 
respectivos encargos.

Por Oscar Verdín Camacho 

Cuando a las 5:26 de la tarde 
del miércoles inició la marcha de 
periodistas en Tepic, desde Catedral 
hasta Palacio de Gobierno, las 
campanas del templo se escucharon 
pausadamente, algo tristes como 
cuando se lleva a un panteón de 
pueblo a un difunto.

Desconozco si el sonar de las 
campanas fue en relación con 
la marcha, pero me impactó ese 
momento. 

Y aunque el andar de los reporteros 
tuvo como propósito el rechazo por el 
asesinato del fotógrafo periodístico 
Rubén Espinosa Becerril, ejecutado 
junto a Nadia Vera, Yesenia Quiroz, 
Mile Virginia Martín y Alejandra 
Negrete, ocurridos en la ciudad de 
México, horas antes se produjo en 
Nayarit algo así como una coincidencia 
maldita pues fue hallado, en una 

brecha del municipio de San Blas, 
el cadáver del joven Juan Manuel 
Calderón García “Jonny Calderón”, 
empleado de radio La Caliente, es 
decir, un medio de comunicación. 
La investigación corre a cargo de la 
Fiscalía General del Estado.

Mientras tanto, acá en la marcha, 
llamó la atención la presencia de 
varios maestros de nivel básico, 
solidarios con el gremio periodístico 
por la cobertura que se da a sus 
reclamos: ellos que enfrentan una 
reforma para ser evaluados. “Una 
mano limpia la otra, y con las dos 
manos te limpias la cara”, comentó 
uno de ellos.

En decenas de cartulinas se 
escribieron mensajes en contra de la 
violencia. Y en el trayecto de Catedral 
a Palacio se escucharon coros que 
exigían “justicia, justicia, justicia”. 

Caminé el trayecto en compañía 

del amigo Sergio Arcadia, maestro 
de telesecundaria y anteriormente 
también reportero.

A raíz del múltiple asesinato en la 
ciudad de México, de alguna forma 
se ha extendido la frase de que en 
Nayarit la muerte del periodista es de 
hambre: jodido el salario y muchas 
veces sin prestaciones de ley.

Y me detengo en una contradicción: 
si contamos los atropellos que sufren 
otros, si los oímos quejarse, pero ¿y 
nosotros con quién nos quejamos?. 

Es más fácil relatar la cruda historia 

de aquellos, pero intentamos ocultar 
la de nosotros.

Esto último me lleva a la búsqueda 
de una de mis notas publicada a 
finales de marzo del 2013, luego 
de una visita al periodista Francisco 
Ocampo Mondragón “Paco Ocampo”, 
semanas antes de su muerte.

Él que lo vivió en carne propia 
en la parte final de su carrera y de 
su vida, sus palabras quedan como 
un mensaje para los reporteros, 
como una metáfora. A las nuevas 
generaciones les pidió:

“Que terminen su carrera, que 

se preparen…y que se metan a 
la burocracia o se van a morir de 
hambre. Que combinen el oficio y 
también trabajen en el gobierno, en 
el municipio, en las instituciones, 
es cierto que ellos mismos se van 
a echar la soga al cuello, pero está 
muy complicado el oficio, muy difícil 
vivir del periodismo libre”.

Por eso en esta marcha por Rubén 
Espinosa y por las cuatro mujeres, 
por Juan Manuel Calderón, lo mínimo 
que podemos ofrecer es nuestro 
compañerismo. Eso, al menos, es 
como un aliento.

Nuevos nombramientos 
en el Gobierno del Estado

SE  VA  CON  MÁS  DE  UN  MILLÓN  
DE  PESOS  CADA UNO DE LOS 500 

DIPUTADOS FEDERALES SALIENTES.
- - - - - - -

Por el pueblo nada hicieron 
los señores diputados
y sin embargo les dieron
ese abultado regalo.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Para año entrante será una realidad nuevo hospital del ISSSTE, se 
invertirán más de mil 800 millones de pesos, dará atención a los más de 
200 mil derechohabientes, 150 camas censables, todas las especialidades 

y algunas subespecialidades, se construirá en una superficie de 2 
hectáreas donadas por el gobierno estatal.

Ahora si se construirá nuevo 
hospital del ISSSTE: Sandoval Pazos

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El delegado 
federal del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales para los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE) 
en la entidad, el doctor Antonio 
Sandoval Pazos, declaró que la 
construcción del nuevo hospital 
será toda una realidad para 
principios del año del 2016, con 
una inversión superior a los mil 
800 millones de pesos.

Este nuevo nosocomio, de 
acuerdo a lo explicado por el 
galeno, contará con 150 camas, 
ya que actualmente se tienen 
solamente 79 camas censables y 
42 no censables, por lo que lógico 
que será el doble de camas, lo que 
dará mayor capacidad de atención 
para la derechohabiencia.

Se contarán con todas las 
especialidades, así como con 
algunas subespecialidades, se 
construirá en Vistas de la Cantera 
en una superficie de 2 hectáreas que 

han sido donadas por el Gobierno 
de la Gente, por lo que la capacidad 
de atención será para más de los 
200 mil derechohabientes.

Reconoció que se trabaja en 
coordinación con el gobierno estatal, 
ya que éste donó el terreno cuyo 
valor catastral es de alrededor de 
los 50 millones de pesos, está en 

proceso su ejecución por lo que 
su primera etapa estará siendo 
construida a principios del año 
entrante, ya que es urgente 
tener un nuevo hospital que 
albergue a los más de 200 mil 
derechohabientes, otorgándoles 
calidad y calidez en los distintos 
servicios médicos.

Se le cuestionó al delegado 
del ISSSTE, Antonio Sandoval 
Pazos, sobre los rumores de que 
la institución dejará de otorgar 
el servicio de hemodiálisis a 
los pacientes, a lo que dijo de 
manera categórica, que eso es 
toda una mentira, para denostar 
la política de seguridad social 
de los mexicanos, ya que lo 

contrario, se está trabajando 
para redoblar y reforzar estos 
servicios de salud en bienestar 
de la gente, ya que el incremento 
de estas enfermedades crónico-
degenerativas va en aumento, 
por lo que para enfrentarlas es 
necesario aplicar mayor inversión 
y así se está haciendo.

Por: Martín García Bañuelos

Compos te la  Nayar i t . -  “Por 
indicaciones precisas del Director 
de Tránsito y Transporte en el 
Estado, Agustín Flores Días,  vamos 
a implementar nuevas estrategias de 
trabajo en este municipio, en lo que 
corresponde a la vialidad, ya que 
debido a las influencias tanto de los 
ciudadanos como de los funcionarios 
del ayuntamiento, no hemos podido 
aplicar las normas correspondientes 
para los conductores automovilísticos 
y los motociclistas”, así lo manifestó 
en entrevista, el Delegado de Tránsito, 

Eugenio Aguilar Ibarra.
Agregó Aguilar Ibarra, que los 

conductores de vehículos y motociclistas 
al momento de ser infraccionados por 
no ponerse el cinturón de seguridad, 
o no traer puesto el casco protector, 
luego salen con que son hijos de 
funcionarios municipales o amigos de 
los Regidores por lo que de manera 
inmediata dijo, nosotros somos los 
que salimos regañados exigiéndonos 
no molestarlos, y que no les hagamos 
nada de infracción.

Asimismo, indicó el Delegado, que 
ellos en su trabajo lo único que quieren, 

es resguardar la seguridad tanto de 
los paseantes como de los propios 
conductores para evitar con ello,  pueda 
pasar un accidente vial, donde alguien 
pueda salir lastimado por causa de 
no tomar las medidas de precaución 
o no respetar los señalamientos que 
indican los oficiales de tránsito.

“Quiero comentarte, que hemos 
recibido muchas denuncias por parte 
de los habitantes, ya que muchas 
de las veces los Juniors toman de 
pista de carreras las avenidas más 
amplias de la ciudad para correr sus 
motos, sin medir los riesgos a los que 

Deben regularizarse los que 
apartan lugar en sus negocios para 
que nadie los moleste: Karín Cabrera 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Director 
de la Policía Vial en 
el Municipio de Tepic, 
Alejandro Karín Cabrera 
Zegbeg, dio a conocer 
en entrevista que los 
operativos de “apartados 
de estacionamiento 
con  ob je tos ” ,  se 
e s t á n  r e a l i z a n d o 
continuamente para 
que las  personas 
no obstruyan los pocos 
estacionamientos que existen 
en la ciudad. 

Manifestando el entrevistado, 
que esta medida se está tratando 
de corregir y poco a poco se 
está llevando a cabo, por lo 
que los usuarios en el Centro 
Histórico de la Ciudad están 
viniendo a nuestras oficinas 
a regularizarse, sobre todo 
aquellos que disponen de un 
espacio afuera de sus negocios 
para que puedan contar con sus 
estacionamientos exclusivos, 
y no puedan ser molestados 
por otras personas con sus 
vehículos.

Asimismo, dijo el entrevistado, 
que en las propias instalaciones 
de la Secretaría de Seguridad 

Pública Tránsito y  Vialidad de 
Tepic, se están impartiendo 
cursos de capacitación para 
aproximadamente 20 elementos 
de la propia dirección, así como 
también para 20 agentes viales, 
cursos  impartidos desde hace 
unos días por personal de la 
Comisión Nacional de Seguridad 
Pública Federal.

Por último, Cabrera Zegbeg, 
indicó, que se harán más fuertes 
los indicativos y señalamientos 
para los motociclistas, ya que a 
últimas fechas muchos de ellos 
han sufrido serios accidentes 
que incluso hasta a muchos 
de ellos les ha ocasionado la 
muerte, por lo que a la brevedad 
seremos más rígidos con ellos 
para que al menos cubran sus 
cabezas en los accidentes que 
pudieran llegar a presentarse.

A causa  del influyentísimo automovilistas 
violan indicaciones de tránsito: Eugenio Aguilar

se exponen, además de que si los 
infraccionamos se hacen acompañar 
por los Regidores que al parecer son 
sus protectores”.

Por último, añadió el entrevistado, 
que para darle un mejor servicio en 
lo que es la vialidad a la ciudadanía 
Compostelense, se requiere de más 
oficiales de Tránsito para llevar a 
cabo los operativos con una mejor 
cobertura en todo el municipio en 
lo cual se pueda meter en cintura 
a los conductores de los vehículos, 
así como mandarle un mensaje a los 
funcionarios del municipio y a padres 
de familia, que tomen conciencia y nos 
ayuden cuando menos a que sus hijos 
se pongan el casco protector cuando 
salgan a pasear en sus motocicletas, 
para evitar que algo malo les pueda 
pasar por hacer caso omiso a las 
indicaciones que les damos.
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Impedirá la cartera vencida que haya siembras en la 
costa y afectados demandan se atiendan el problema

Regidores desconocen lo de los 
parabuses y mupis: Jesús González

5

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- Los regidores del 
ayuntamiento de Tepic sólo hablan por 
hablar, ya que desconociendo el tema 
quieren impresionar a la población, tal 
es el caso de los parabuses y mupis, 
que sin saber como están las cosas 
se atreven a dar opiniones para su 
retiro, por lo que la recomendación es 
que primero se pongan a investigar 
y luego hablar.

Así lo señaló el director general de 
Desarrollo Urbano y Ecología en el 
municipio de Tepic, Jesús Tepalcanzint 
González Vega, quien agregó que en 
estos momentos existen dos empresas 
que prestan el servicio, una es de 
Monterrey, a la cual se le ha vencido 
el contrato que tenía por diez años y 
otra de Guadalajara la cual se le ha 
entregado su licencia, debido a que ha 
cumplido con todos los requisitos para 

que pueda instalar esos parabuses 
y mupis en toda la ciudad y que por 
cierto ya ha entregado a tesorería 
cerca de los 300 mil pesos, para que 
le permitan instalar 231 parabuses.

De manera incongruente el 
funcionario municipal, reconoció que 
a esta empresa se le han cancelado y 
retirado algunos de estos parabuses y 
mupis, por estar irregulares, por lo que 
se le preguntó a Jesús Tepalcanzint 
González Vega, como está eso de que 
se le otorgue la licencia correspondiente 
sin cumplir la normatividad, a lo que 
dijo que por eso se están realizando 
esas supervisiones.

Licencia y uso de suelo ya está 
plenamente pagado, dijo el titular de 
SEDUE municipal, reconociendo que 
existen irregularidades, por lo que 
ahora solo resta que el ayuntamiento 
solo les conceda un convenio por 

un determinado tiempo que pudiera 
ser de 10 o más años y aunque en 
momentos dijera que esa empresa 
no ha instalado ningún mupis, se 
contradijo al señalar que existen 
algunos ya instalados que tapan 
la visibilidad y que tendrán que ser 
retirados y que para ello ya giró 
oficios a la empresa para que los 
retire o regularice.

Y es que de acuerdo a lo dicho 
por el regidor Rodolfo Pedroza, todos 
estos parabuses y mupis deben ser 
retirados porque están de manera 
irregular, a lo que el Tepalcanzint 
González Vega, dijo que eso es una 
total mentira y un engaño para la 
ciudadanía, y que aunque respeta 
al regidor, aseguró una vez más que 
desconoce definitivamente el tema al 
igual que el resto de los regidores.

Según el director de Desarrollo 

Urbano y Ecología 
en Tepic, se tiene 
un padrón de todos 
estos parabuses a 
los cuales se les está 
monitoreando, a lo que 
se le preguntó cuál era 
el motivo por lo que 
no se habían dado 
cuenta a tiempo de 
que están irregulares 
y que a casi un año de 
esta gestión apenas se 
anden medio queriendo 
darse cuenta de estas 
irregularidades.

Asimismo, se le 
preguntó cómo era 
posible entregar una 
licencia y permiso de 
uso de suelo sin conocer 
verdaderamente lo que se va hacer 
en esos espacios, a lo que se limitó 
a decir que su responsabilidad es 
cobrar por otorgar esas licencias y 
permisos y que ese cobro ya está hecho 
y hasta depositado en la tesorería, 
por lo que ahora dijo el entrevistado 
será necesario preguntarle al tesorero 
si tiene aún el dinero de los cerca 

de 300 mil pesos que entregó esa 
empresa de Guadalajara si es que 
no se le permite continuar con su 
proyecto.

Del mismo modo, al preguntarle 
sobre quién pagará la energía eléctrica 
que utilicen estos mupis, dijo que 
la empresa no, pero que hay que 
preguntarle también al tesorero cual 
es el acuerdo que se tiene con ellos.

POR Rafael González 
Castillo 

Se aproximan  los tiempos de 
siembras en la costa y la cartera 
vencida de los productores  sigue 
vigente. Los campesinos deben 
a Financiera Nacional, Cajas de 
Ahorro Solidaria y a agiotistas 
arriba de 600 millones de pesos 
porque sus cosechas se dañaron 
por las inclemencias del tiempo. 
El problema inquieta mucho a 
los hombres del campo porque la 
preparación para las plantaciones 
de hortalizas arranca en un mes, 
los cultivos del sorgo en dos y del 
frijol en tres.

Con base a otros años en la 
costa se ocupa un financiamiento 
superior a los mil millones de pesos  
para cultivar poco más de cien mil 
hectáreas.

Si la cartera vencida no es 
anulada algunos  campesinos se 
irán al buró de crédito y otros serán 
embargados.

Conforme se acerca otoño e 

invierno los productores se inquietan 
mucho  porque no saben de donde 
saldrá el financiamiento que ocupan 
para siembras.

Si el problema no lo atiende el 
estado, SAGARPA, SAGARDERP se 
corre el riesgo de que se cancelen 
las siembras en la costa, señala el 
secretario de la organización de 
productores “Alejandro Gascón 
Mercado”,  Francisco Guevara 
García.

El entrevistado advierte que 
si  la dificultad no se atiende en 
breve volverán a bloquear Palacio 
de Gobierno y las dependencias 
del ramo.

Guevara García, se  opone a que 
la cartera vencida sea reestructurada 
porque Financiera Nacional, Cajas 
de Ahorro Solidarias y los agiotistas 
cobran intereses sobre intereses  y 
el monto de la  deuda se incrementa 
hasta tres veces.   
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•	 Más	de	700	mil	de	impactos	mediáticos	
se estiman al sumar los alcances de los medios 

con enfoque al Segmento de Lujo en los que 
colaboran los ocho periodistas brasileiros que 
asistieron a Riviera Nayarit y Puerto Vallarta. 
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Desde finales de julio y durante la 
primera semana de agosto, un grupo de 
ocho periodistas de Brasil especializados 
en Lujo, visitaron Riviera Nayarit y Puerto 
Vallarta en un viaje de familiarización que 
forma parte de los esfuerzos de Relaciones 
Públicas de la Campaña de Promoción 
Conjunta.

Los comentarios de los periodistas 
fueron de compromiso para difundir de 
la mejor manera esta región turística del 
Pacífico, aprovechando la gastronomía, 
la playa, el alto nivel de los hoteles y la 
cultura como los elementos más atractivos 
por destacar.

“Sin duda que Riviera Nayarit es una 
buena opción para el brasileiro, porque por 
ejemplo ahora es invierno en Brasil y acá 
está como a 30° con bellísimas playas, por 
eso es perfecto para nuestras vacaciones 
de invierno”, comentó Marcio Cimatti del 
Blog A Janela Laranja, que es uno de los 
blogs con mayor influencia en Brasil.

“Amamos el servicio en los hoteles, la 
gente es muy amigable y las playas son 
geniales por su variedad. Es difícil decidir 
cuál hotel es mejor, los estándares de 
calidad son muy altos y competitivos, eso 
gusta en Brasil”, agregó Andressa Furtado 
de GPS Brasilia, sitio web y revista de 

distribución en la capital brasileira, Sao 
Paulo y Rio de Janeiro.

El grupo lo completan los medios 
Revista Kaza, Portal IG, La Revista Joyce 
Pascowitch, Revista Oscar de Grupo 
Dória, Portal RG y Revista Top View. En 
los estimados de difusión, se calculan 
más de 700 mil impactos mediáticos en 
beneficio de ambos destinos.

Tras finalizar su recorrido por Puerto 
Vallarta, Riviera Nayarit los recibió para 

mostrarles el Lujo que ofrece el Destino. 
La primera parada fue Punta Mita y desde 
ahí partieron hacia Las Islas Marietas.

Los aspectos multiculturales de Riviera 
Nayarit también son Lujo, por eso visitaron 
San Pancho y Sayulita, donde quedaron 
sorprendidos por su esencia cosmopolita. 
Ahí no pararon de hacer compras, y lo 
mismo pasó en Bucerías. No se podían 
irse sin antes conocer la Marina Riviera 
Nayarit y aprovecharon para inspeccionar 
villas de lujo en La Cruz de Huanacaxtle. 

 

Nos solidarizamos con la pena que embarga a nuestro compañero y amigo reportero Edmundo 
Virgen Hernández, por la irreparable pérdida de su hermano

Personal que 
laboramos en

Acaecido este jueves 6 de Agosto del 2015 en la ciudad de Tepic, Nayarit.
Descanse en paz, y que Dios lo tenga en su santa gloria.

JOSÉ CRUZ VIRGEN HERNÁNDEZ

“En la casa de mi Padre hay muchas moradas; que si no 
fuese así, os lo hubiera yo dicho.
Yo voy a preparar lugar para vosotros y cuando habré ido, 
y os habré preparado lugar, vendré otra vez, y os llevaré 
conmigo, para que donde yo estoy, estéis también vosotros”. 
(Juan 14: 2 y 3)

“Cuando un hermano muere, tu niñez se desvanece, pues hay 
una persona menos con quién recordarla.”

Antonio Lora Zamorano 
Respetuosamente 

Director General 

Prensa de Brasil difundirá 
esta región turística
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gente, por el pueblo unido 
de Nayarit”.

“Los resultados que estamos 
entregando son un logro de la 

gente, decirle a los paisanos que 
no están solos, que aquí está 
su Gobernador y estaremos 
aquí los próximos dos años”, 

añadió el mandatario. 

Por su parte, el Presidente de 
la Asociación de Nayaritas en 
Tijuana, Ramón Ramírez, señaló 

que "los sentimientos 
de  la  asoc iac ión 
manifiestan nuestros 
agradecimiento especial 
al Gobernador, decirle 
que su presencia 
m a g n i f i c a  e s t a 
festividad, gracias por su 
apoyo y las facilidades 
que brinda siempre a 
nuestra asociación para 
que siga existiendo y 
que pone muy en alto 
en Tijuana el nombre 
de Nayarit".

El acto contó con 
la presencia de Oscar 

Escobedo, Secretario de 
Turismo en este Estado quien 
acudió en representación del 
Gobernador de Baja California, 

Francisco Vega de la Madrid 
y del Presidente Municipal 
de Tijuana, Jorge Astiazarán 
Orcí, quien reconoció al 
gobernante nayarita como el 
único gobernador que se ha 
interesado en visitar a sus 
paisanos en este Estado.

Por su parte, integrantes 
de la Asociación “Nayar Cora” 
reconocieron la presencia del  
Gobernador Roberto Sandoval 
en este evento tan significativo 
para ellos y sus familias, ya 
que les recuerda su origen y 
su terruño.

Política

•					Roberto	Sandoval	refrenda	su	respaldo	a	paisanos	radicados	en	Tijuana
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Con la presencia del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y su esposa la 
señora Ana Lilia López de 
Sandoval a la conferencia de 
la reconocida chef nayarita 
Alondra Maldonado, arrancaron 
las actividades de la Feria de 
Nayarit en California.

A l  evento  as is t ie ron 
integrantes de la Asociación 

de nayaritas radicados en 
Tijuana, Baja California “Nayar 
Cora”.

D u r a n t e  e l  e v e n t o , 
desarrollado en el Centro 
Cultural Tijuana, el mandatario 
estatal entregó a Alondra 
Maldonado un reconocimiento 
por parte del pueblo de Nayarit.

El mandatario comentó 
que este municipio donde 
viven 50 mil nayaritas, es 
una de las comunidades más 
grandes después de Tepic y 
Guadalajara. “Hoy venimos a 
Tijuana porque aquí empieza la 
Feria de Nayarit en California. 
Venimos a agradecerle a los 
paisanos y a decirles que 
seguimos trabajando por su 

INICIA FERIA DE NAYARIT EN CALIFORNIA

AGOSTO 21 
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

que un tribunal falle a favor de quienes 
exigen derechos sin estar cumpliendo 
con sus obligaciones más elementales, 
se le ordenó al ayuntamiento a pagarles 
salarios, sin que estén trabajando en la 
corporación municipal, incomprensible 
pero ordenamiento judicial que se debe 
de cumplir, otro de los casos fue el de 
los comerciantes ambulantes de la calle 
Puebla, así como los que se ubican en el 
Seguro Social, donde obstaculizan el libre 
caminar de los transeúntes y en ocasiones 
de los propios enfermos, de ahí que siga 
vigente y sostenido el señalamiento directo 
del alcalde capitalino.

REGIDOR CÉSAR GUZMÁN, SE VA 
A LA FERIA A QUITARSE EL CALZÓN.- 

Toda una desfachatez, que cuando 
la autoridad municipal asegura que no 
hay recursos financieros para cumplir 
compromisos, si se tenga para los pasos 
que no dejan nada de beneficios para 
Tepic, aún cuando quieran decir todo lo 
contrario, en esta Feria de Nayarit en 
California, irá el regidor panista, CÉSAR 
GUZMÁN, quien se ha distinguido por su 
holgazanería y por sus gustos “exóticos” 
y contrarios a los normales conocidos, en 
materia sexual, por ello, todo indica que 
su estancia en el vecino país del norte, se 
hace solo con la finalidad de conocer muy a 
fondo las leyes en materia de casamientos 
de gays y lesbianas, ya que anda urgido 
por normalizar su condiciones de pareja 
y evitar señalamientos, esperemos que 
antes de que parta para California, este 
regidor nos pueda dar detalles de lo que 
lleva como propuesta de desarrollo de 
Tepic para allá.

POR UNANIMIDAD Y LÁGRIMAS EN 
LOS OJOS DIPUTADOS APRUEBAN 
SU FINIQUITO.- Verdaderamente insólito 
que ante una tempestad financiera para 
el pueblo mexicanos, pero no para los 

políticos, se siga saqueando 
las pocas economías, 
burlesco para toda la 
Nación mexicana, resulta 
que por su desempeño de 
los diputados federales, 
se les esté otorgando 
más del millón y medio de 
pesos como su “finiquito” 
de sus tres años en una 
curul que solo calentaron 
pero que nunca sirvió para 
trabajar por México y por 
los mexicanos, sin duda 
alguna esta propuesta ha 
de haber sido muy discutida 
y reñida para llegar a un 
acuerdo único entre todos 
ellos, para acordar llevarse 
esa cantidad de dinero, 
sin duda que lloraron y 
patalearon para que no 
se les concediera, pero 
miren, que no fue así, ese 
lloriqueo y ese pataleo, 
fue porque querían el 

triple de esa cantidad, en tres años y sin 
trabajar solo de finiquito llevarse millón y 
medio mientras que un trabajador de más 
de 30 años en su jubilación solo recibe 
2 mil pesitos, en esta propuesta los más 
radicales de la izquierda, pasaron a ser los 
más extremistas derechistas centaveros, 
esa ideología por defender al pueblo, 
solo quedó ahí en ideología, porque en 
los hechos son todo lo contrario, cerca de 
los 600 millones de pesos es lo que estará 
desembolsando el Congreso de la Unión 
en su Cámara Baja, para dar por terminada 
la relación laboral de sus integrantes, 
cuando con esa cantidad de dinero, se 
podría fortalecer las instituciones de salud.

URGE QUE OBRAS PÚBLICAS 
ARREGLE ACCESO A CIUDAD DE LA 
SALUD.- No es posible y mucho menos 
aceptable que un lugar destinado al 
restablecimiento de la salud, que da 
normatividad para que no pululen ni 
proliferen enfermedades, esté en una zona 
totalmente indefensa y propensa en todos 
los sentidos a que tanto el personal médico, 
enfermería y en si todos sus trabajadores 
de la salud como los mismos pacientes, 
puedan contraer alguna otra enfermedad 
como pudiera ser el dengue o el mismo 
ahora Chinkonguya, todo ello, porque en 
sus alrededores, pareciera la ciudad de 
la salud, ser una isla rodeada de aguas 
negras y pestilentes, ello debido a que las 
autoridades de obras públicas no vayan 
y den por lo menos una “raspadita” a ese 
lugar  para que no haya estos grandes 
estancamientos de aguas negras que solo 
sirven de proliferación y reproducción de 
esos zancudos que ponen en riesgo de 
muerte la vida de quien lo padece, hay que 
dejar muy claro que la responsabilidad y 
culpa de que esté en pésimas condiciones 
físicas el acceso a la ciudad de la Salud, 
es de Obras Públicas y no de Salud, ya 
que quienes laboran en UNEME como 
en las otras áreas, hacen lo propio en su 
responsabilidad de competencia, pero no 
pueden desviarse de sus obligaciones 
médicas para agarrar la pala y el talache 
para rellenar esos agujeros.

ESPADAZO.- se lo llevan aquellos que 
tienen exagerada homofobia, y que para 
esconderla pretextan manifestaciones 
contra la adopción, sin duda que será una 
marcha discriminatoria. 

TEPIC, PADECE DE PANDEMIA DE 
VIRUELA ASFÁLTICA.- Todo hace indicar 
que la capital nayarita, está en serios y 
graves problemas de salud, toda vez que 
con el temporal de lluvias y el calor sofocante 
que se registran, las enfermedades de 
infraestructura salen a frote  y en otros 
casos los brotes son incontrolables, caso 
concreto es el de la pandemia de viruela 
asfáltica que el municipio de Tepic, lo tiene 
“tereleto”, sin que haya quien le de los 
primeros auxilios y menos quien o quienes 
lo socorran, y miren que en lo que respecta 
a la viruela en los seres humanos, el brote 
es externo, en la viruela asfáltica es interno, 
es decir que por eso mismo se comprende 
que todo Tepic, todas sus vialidades estén 
con importantes hoyancos, y que pese a 
que todas las autoridades sigan diciendo, 
asegurando hasta el cansancio con la 
cantaleta que se tiene un programa de 
bacheo permanente con una infinidad 
de cuadrillas día y noche trabajando, tal 
pareciera que mientras que se atiende unos 
baches simples y que son mejor conocidos 
así que como viruela asfáltica, estas por 
cada una que tapan, brotan 10, por lo que 
ahora sin duda alguna los baches se han 
convertido en un grave problema de salud 
de infraestructura vial.

TEPIC, INCLUIDO EN LIBRO DE LOS 
GUINNESS WORLD RECORDS.-  Nuestra 
ciudad, ha sido llamado para las olimpiadas 
mundiales en la multiplicación de baches, 
ya que al parecer al registro que se tiene 
no hay quien le esté ganando y tampoco 
quien se le pueda comparar, por ello en 

esta justa olímpica, es seguro que estará 
triunfando por la condición que tienen de 
multiplicarse sin cansarse, por lo pronto 
ya Tepic, está incluido en el libro de los 
Guinness World Records en la pululación 
de baches, ya que el número de baches 
en una superficie corta no hay quien se 
le pueda comparar, y es que mientras 
que corren para tapar un bache, estos 
corren para reproducirse en serie, ya que 
todo indica que toman multivitamínicos, 
desgraciadamente estos grandes hoyos, 
están ocasionando daos y perjuicios a los 
conductores de vehículos que caen en 
cada momento en esos hoyancos lo que 
dañan suspensiones, llantas y una serie 
de desperfectos originan a los vehículos, 
que hasta este momento nadie paga por 
esos daños, pese a que existe una ley en la 
materia que obliga a la autoridad municipal 
a pagar dichos daños.

SOLAPACIÓN Y COMPLICIDAD 
EN EL TSJ, PARA PERJUDICAR AL 
AYUNTAMIENTO.- Derivado de una serie 
de acciones que se han visto concretizadas 
en perjuicio del ayuntamiento de Tepic, 
su presidente municipal, LEOPOLDO 
DOMÍNGUEZ GONZÁLEZ, ha sostenido y 
seguido reiterando que el Tribunal Superior 
de Justicia, cuando se trata de asuntos 
relacionados contra el ayuntamiento, les 
da agilidad extraordinaria para que se 
cumplan los resolutivos o fallos, como han 
sido los casos de los policías municipales 
que están laborando en la Nayarit, en donde 
este Tribunal ordenó al ayuntamiento a 
continuar pagándoles sus salarios, pero 
sin trabajar en la policía municipal, es raro 
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contempla la práctica de valores tales como 
el diálogo, respeto, pluralidad, colaboración, 
solidaridad, democracia y participación, 
mismos que permitirán lograr los objetivos 
planteados en el propio documento del PDI. 

Asimismo destaca un presupuesto en 
base a resultados, una matriz de indicadores, 
apertura programática y una metodología 
para la evaluación, las cuales se efectuarán 
de forma bimestral, anual, trianual y 
deberán ser objetivos, observables, con 

evidencias, aplicables, 
r e p r e s e n t a t i v o s , 
disponibles y clasificados 
sus indicadores en 
estratégicos y de gestión.

De igual forma se 
retomó el tema del 
sistema informático que 
se encarga de operar la 

emisión de reportes sobre la evaluación de 
cada una de las 174 líneas de acción del 
Plan de Desarrollo Institucional que están 
asignadas a cada área para su cumplimiento.

Con esta acción administrativa al interior 
del Congreso del Estado de Nayarit, se 
cumple con lo que establece la normatividad 
que rige el Plan de Desarrollo Institucional 
2014-2017 de este Poder Legislativo.

Política

•	 Se	cuenta	con	una	metodología	para	medir	el	desempeño		que	
contempla la práctica de valores tales como el diálogo, respeto, pluralidad, 

colaboración, solidaridad, democracia y participación.

*En el Congreso del Estado 
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Se evalúa desempeño en la ejecución del 
plan de desarrollo institucional 2014- 2017

Tepic.- La mañana de este jueves se llevó 
a cabo reunión de trabajo con integrantes 
del Comité de Seguimiento de Evaluación 
y Actualización del PDI,  responsables 
de los Órganos Técnicos y de Unidades 
Administrativas del Congreso del Estado, 
a fin de dar seguimiento a la evaluación 
de desempeño en la ejecución del Plan 
de Desarrollo Institucional 2014-2017 del 
Poder Legislativo. 

En la reunión presidida por el Presidente 
de la Comisión de Gobierno del Poder 
Legislativo, diputado Jorge Humberto Segura 
López, el Contralor Interno del Congreso 
del Estado, Julio César López Ruelas 
habló sobre la metodología para medir el 
desempeño, herramienta indispensable 
para evaluar los logros obtenidos en dicho 
Plan con un enfoque analítico que permitirá 
conocer la situación real de la institución 
y del trabajo legislativo, identificando las 
fortalezas, oportunidades, debilidades y 
amenazas.

Dicha metodología del desempeño 

Presupuesto sin compromiso
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Existen otras necesidades en el registro civil no solo 
para casar personas del mismo sexo: Naya Vidal

Política
*Ya todo es cosa juzgada, dijo.
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Yo creo que 
nuestras autoridades 
deberían ocuparse un 
poquito más en echarle un 
vistazo a nuestro Código 
Civil que actualmente 
nos rige en relación a los 
demás temas, no nada 
más a los del matrimonio 
entre personas del mismo 
sexo, como un ejemplo 
te diré, que a diario en 
esta oficina de Registro 
Civil, viene mucha gente 
con un serio problemón 
para ellos, ya que por no 
contar con el acta de nacimiento 
actualizada no los pueden aceptar 
o dar de alta en el IMSS, ISSSTE, 
Pasaporte, Seguro Popular, etcétera, 
etcétera”.

Así lo manifestó en entrevista 
el Director del Registro Civil en 

el estado, Eduardo Naya Vidal, 
abundando en el sentido, de que en 
cualquier instancia, dependencia o 
iniciativa privada, ya para cualquier 
trámite te piden un acta de nacimiento 
actualizada, que no sea más vieja 
de seis meses de emitida, y es que 
ya no reciben las actas originales 
viejitas, (todas ellas arrugadas y 

hasta casi ilegibles por 
sus años de antigüedad), 
expuso.

Por lo que indicó, 
“nosot ros  podemos 
correg i r  ac tas con 
errores de dedo aquí en 
el Registro Civil, ya 
que por ignorancia o 
por no saber escribir 
bien los nombres y 
apellidos cuando 
estos salieron mal 
escritos, procedemos 
a hacer un Juicio 
Administrativo, y es 
que después los 
afectados quieren 

corregirlos a través de los años 
por bien propio,  te repito eso 
lo podemos hacer y en unos 
días más le entregamos un 
documento limpio y sin error 
alguno”.

Por lo que continuó diciendo, 
muchas personas procedentes 

de otros estados del país, vienen 
a nuestras oficinas para solicitar 
un acta de nacimiento de su lugar 
de origen, y nosotros si vemos que 
la información que nos interesa, 
además si es requerida y está 
en la red del estado del cual la 
estamos solicitando, la bajamos 

e imprimimos y con mucho gusto 
se la entregamos.

Por último, Naya Vidal, hizo 
ver, que en lo referente a los 
matrimonios entre personas del 
mismo sexo, eso ya es cosa 
juzgada por las autoridades, por 
lo que ahora esperamos que en la 
entidad sean aprobados legalmente 
esos contratos de convivencia 
porque también no se les puede 
denominar matrimonio, y para que 
no haya la necesidad de que ellos 
se trasladen a los estados en que 
esta ley ya es obligatoria para el 
Registro Civil.
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José Agustín Ortiz Torres
Bailaor de Flamenco

Nació el 3 de Septiembre de 
1953 en el barrio de La Oaxaca 
en donde vivió sus primeros años, 
disfrutando de las dos joyas verdes 
de Tepic, el Paseo de la Loma y el 
recuerdo de los juegos y romances 
en La Alameda Central. En la capital 
nayarita realizó sus estudios: 
de primaria en la escuela José 
Octavio Menchaca, secundaria 
en la escuela Justo Sierra, la 
preparatoria en La escuela Uno de 
la Universidad Autónoma de Nayarit, 
y la Escuela Normal Superior 
de Nayarit, desde Nivelación 
Pedagógica, Licenciatura en 
Psicología Educativa y Maestría 
en Pedagogía. 

Después aprendió la mayoría 
de las actividades artísticas como 
ballet clásico, Danza y baile 
regional, ballet flamenco, danza 
clásica, baile flamenco y baile 
español, la mayoría en La Casa 
de La Cultura Flavia Flores de 
Gómez Reyes. 

En las Escuelas, Técnicas Luis 
Castillo Ledón de Xalisco y en la 
Enrique Ramírez y Ramírez, en 
estos centros escolares, además de 
impartir clases aprendió dibujo, pintura, teatro, 
música, armar carros alegóricos, apreciación 
musical, pantomima y a declamar, entre otras 
tantas especialidades.

Entre sus maestros estuvo Octavio Campa 
Bonilla y Manuel Sauceda.

Muchos años ha hecho lo que a él tanto le 
gusta y con la satisfacción que más de una 
vez han puesto su nombre como padrino de 
Generación.

Por lo regular, en algunas vacaciones se va 

a Estados Unidos, unas veces aprender, otras 
a divertirse y otras muchas más como Maestro 
a enseñar sus especialidades.

En actividades y corridas de toros ha actuado 
en La Plaza de Don Antonio y en Ahuacatlán, 
en la Feria de Aguascalientes en el 2014, 
en la plaza Progreso de Guadalajara, en las 
plazas de Santiago Ixcuintla, Compostela y 
Puerto Vallarta.

Lo que más le gusta son los pasos dobles, 
canciones como Silverio Pérez, La Virgen de 
la Macarena, Granada, y ha alternado con 
Artistas como Los Súper Locos del Poder con 

La Banda Matona en Xalisco. En La 
Feria Nacional 2013 participó en el 
Stand de España impartiendo clases 
de flamenca, castañuelas y paso doble.

Es un maestro alegre, trabajador, 
amante de las bellas artes, de las 
letras y de la música, le gusta tener 
muchos amigos y compartir con ellos su 
sabiduría y al mismo tiempo aprender 
de sus semejantes.

Le ha tocado conocer y apreciar a 

El atleta que dio a Nayarit 
la primer medalla de oro en 
esgrima y la de plata en florete 
en el 2007, se mantiene entre 
los mejores atletas de México. 
A nueve años de participar en 
más de ochenta  selectivos 
obtiene la medalla de bronce 
en florete y por equipos en 
los Juegos Panamericanos 
de Toronto 2015.

“Quiero ser el mejor 
esgrimista de México y obtener 
una medalla de oro olímpica 
en el 2016” dijo a medios 
de comunicación, “entreno 
cinco horas diarias, cuido 
mi alimentación y me preparo 
psicológicamente en el  Centro Nacional de 
Desarrollo de Talentos Deportivos y Alto 
Rendimiento en el Distrito Federal”.

“Vivo en el CNAR desde hace siete años, 
mi entrenamiento comenzó en Tepic hace 
nueve con el Capitán Francisco Montes, 
Presidente de la Asociación de Esgrima de 
Nayarit a quien consideró más que entrenador, 
como un padre por todo el apoyo que me 
dio al comienzo de esta reto de evaluación 
constante”.

Estudiante del tercer semestre de la 
licenciatura en administración de empresas 
con 9.3 de promedio, “Chume” como le dicen 
sus amigos, agradece el apoyo que recibe 
del  gobierno federal y estatal, sin embargo 
requiere de mayor patrocinio para lograr su 
sueño olímpico pues su beca como estudiante 
es del 50 por ciento.

“Busco para la Federación Mexicana y 
para Nayarit la clasificación para el 2016, 

no es fácil pero tengo el impulso del amor 
de mi familia y el reconocimiento social pero 
sobre todo me motiva escuchar nuestro 
himno nacional al izar la bandera mexicana 
en la gran final de esgrima en los Juegos 
Olímpicos de Río de Janeiro”.

“Creo que las medallas llegan solas” 
agrega el atleta de 21 años que ya tiene en 
su haber más de 30, “el triunfo es una batalla 
personal de concentración, de entender y 
aplicar las reglas porque la esgrima es un 
deporte mental, tienes que pensar cómo 
va actuar el otro y cómo vas a responder 
para ganar”.

Beltrán Macías participa en olimpiadas 
y selectivos nacionales y ha representado 
a México en campeonatos mundiales y 
panamericanos, centroamericanos y del caribe, 
festivales olímpicos y abiertos internacionales 
con un propósito, traer el oro olímpico en 
esgrima para México. Apóyalo para México 
diga presente en el 2016.

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

La esgrima es como la 
vida, cuestión de estrategia: 

Jesús Beltrán Macías
*El atleta nayarita obtuvo la medalla de bronce en 

Juegos Panamericanos

personajes del Mundo Artístico, de la Política 
y de la Religión y estudiarlos para llegar a 
comprender mejor a sus semejantes.

Admira a los muchos personajes de Nayarit 
como al ilustre poeta que nació en la calle 
Zacatecas, entre Zaragoza y la calle que 
lleva su nombre Amado Nervo; el niño héroe 
que nació en la calle Hidalgo entre San Luis y 
Zacatecas, el cadete Juan Escutia; de Acaponeta 
Ali Chumacero, Vladimir Cora, Héctor Gamboa 
y muchos otros poetas, escritores, políticos y 
bienhechores de México.

Otros personajes como Rosa Navarro, 

Esteban Baca Calderón, Prisciliano Sánchez, 
Prisciliano Guerrero, Manuel Losada.

Lugares emblemático e históricos como los 
templos de La Cruz del Zacatecas, de Nuestra 
Señora del Refugio del panteón Hidalgo, la 
Catedral de Tepic, la ex fábrica de hilados de 
Bellavista, La Escondida, Puga, Mora y varias 
de las ex Haciendas, ríos, lagunas y el inmenso 
litoral de hermosas playas con su gente gritona 
y mal hablada.

Lugares como Mexcaltitán, Santiago Ixcuintla, 
Compostela, Ixtlán del Río, Jala y la hermosa 
sierra que da cobijo a los hermanos indígenas.
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Se logra apreciar cómo el satélite se mueve 
sobre el Océano Pacífico

12

NASA muestra el "lado 
oculto" de la Luna

Diseñan bacteria que 
detecta diabetes y cáncer

U n a  c á m a r a  d e  l a 
Administración Nacional de la 
Aeronáutica y del Espacio, NASA, 
a bordo del satélite DSCOVR 
captó una vista única del "lado 
oculto de la Luna"  iluminada 

por el Sol.
Las imágenes, tomadas el 16 

de julio y utilizadas en simulación,  
muestran completamente 
iluminado el lado que no es 
visible desde la Tierra.

Es tud ios  r ea l i zados  po r 
investigadores de la Universidad de 
Stanford y del Instituto de Tecnología 
de Massachusetts, diseñaron una 
bacteria que detecta el cáncer y la 
diabetes en la orina; dicho organismo 
lo hace de forma no invasiva.

En esta investigación, se usaron 
bacterias sintéticas para el diagnóstico 
clínico. Alexis Courbet, de la 
Universidad de Stanford, de Estados 
Unidos, y sus colegas desarrollaron 
una plataforma tecnológica que 
reconecta el circuito genético de 
las bacterias para transformarlas 

en dispositivos de diagnóstico vivo.

El procedimiento consiste en utilizar 
herramientas de biología sintética 
para diseñar partes del interior 
de una célula, por eso crearon la 
célula Escherichia coli que permite 
detectar las señales biológicas en 
los residuos orinarios a través de 
un cambio visible de color.

Los llamados bactosensores fueron 
probados en pacientes con diabetes, 
que al ser puesto en contacto con la 
célula E. coli (encapsulada en bolas 
de hidrogel) detectaron los niveles 

Wash ing ton .  Un  nuevo 
suplemento alimenticio para bovinos 
ha demostrado una caída del 30 por 
ciento en las emisiones de metano 
de estos animales, un gas que 
impacta en el calentamiento global, 
según un estudio publicado este 
jueves por la Academia Nacional 
de Ciencias de Estados Unidos.

La cría de ganado representa el 
44 por ciento de las emisiones de 
metano en el planeta derivadas de 
la actividad humana y la reducción 
de este gas podría ser un gran 
paso en la lucha contra el cambio 
climático, según los autores del 
estudio.

"Si  es aprobado por la 
administración de Drogas y 
Alimentos y es adoptado por 
la industria de agropecuaria, 
este inhibidor de metano podría 
tener un impacto significativo en 
las emisiones de gases efecto 
invernadero del sector ganadero", 
dijo Alexander Hristov, profesor de 
Penn State.

La fermentación en el estómago 
del ganado, ovejas y cabras produce 
metano durante la digestión. Cada 
vaca emite unos 500 gramos de 
este gas por día.

La substancia denominada 
3-nitrooxypropanol desarrollada por 
la empresa alemana DSM Nutritional 

Products y suministrada como un 
suplemento alimenticio para los 
bovinos, bloquea la encima usada 
para producir metano sin afectar 
la digestión, determinó el estudio.

La investigación fue realizada 
durante tres meses en establos 
de Pennsylvania con 48 vacas. El 
suplemento también permitió que 
los animales ganaran peso debido 
a la reducción de la formación de 
metano.

Los investigadores dijeron que la 
salud de las vacas y la producción 
de leche no fue afectada por el 
suplemento.

Para Ermias Kebreab, profesor 
de ciencia animal en la universidad 
de California, quien no participó 
en el estudio, el resultado es muy 
alentador.

"Es una gran promesa porque 
no esperábamos llegar a este 
nivel de reducción al aplicar este 
componente", afirmó el académico, 
subrayando que es muy diferente 
a otras soluciones a la emisión de 
metano, como manipular la dieta 
de las vacas.

"Yo recomendaría hacer este 
tipo de estudios por un periodo más 
largo. Debería hacerse durante todo 
un año y en diferentes locaciones", 
acotó.

Suplemento alimenticio para vacas 
podría combatir el cambio climático

De acuerdo con la NASA, 
en la imagen se logra apreciar 
cómo el satélite se mueve sobre 
el Océano Pacífico, cerca de 
América del Norte, y el Polo 
Norte se puede ver en la esquina 
superior izquierda, lo que refleja 
la inclinación orbital de la Tierra.

La cara oculta de la luna se 
observó hasta 1959 cuando la 
nave espacial soviética Luna 3 
captó las primeras imágenes. 
Desde entonces, varias misiones 
de la NASA han fotografiado el 
lado lejano con gran detalle.

anormales de glucosa en la orina
Por otro lado, el investigador Tal 

Danino, del Instituto de Tecnología 
de Massachusetts en Cambridge, 
en compañía de sus colegas, 
programaron bacterias indicadores de 
la presencia de metástasis hepática 
(tipo de cáncer de hígado) en la orina.

El avance en el campo de la 
biológica sintética ha sido mayor, 
entre sus logros destacan que 
las células vivas de ingeniería 
que realizan funciones específicas 
como la producción y suministro 
de medicamentos y la detección de 
enfermedades en el cuerpo humano 
o las toxinas en el medio ambiente.

Se cree que un futuro este método 
pueda ser utilizado en casa o en 
consultas clínicas remotas o de 
campo.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Trump: gobierno mexicano “mucho más 
inteligente; envía a los malos acá”

Kuala Lumpur. Varios cojines 
de asientos y ventanas de 
avión fueron hallados en la 
isla francesa de La Reunión, 
en el océano Índico, donde la 
semana pasada se encontraron 
restos de un avión Boeing 777, 
informó este jueves el ministro 
malasio de Transportes.

"También hemos encontrado 
restos como cristales, láminas 
de aluminio y cojines de 
asientos", dijo el ministro de 
Transportes malasio, Liow 
Tiong Lai.

En París, fuentes judiciales 
francesas informaron que por 
el momento los investigadores 
del país no estaban en posesión 
de más restos del avión.

Liow Tiong Lai precisó que se 
refería a asientos y ventanillas 
de avión encontrados por el 
equipo de expertos malasios 
desplegados en La Reunión 

tras el descubrimiento, hace 
una semana, de un fragmento 
de ala de un Boeing 777.

El ministro indicó, no 
obstante, que no era posible 

determinar si estos 
nuevos  res tos 
p roced ían  de l 
mismo Boeing.

" E s o  d e b e n 
ve r i f i ca r lo  l as 
a u t o r i d a d e s 
francesas", dijo.

Las autoridades 
judiciales francesas 
"no han recibido de 
momento nuevos 
escombros del 
avión", indicó la 
fuente judicial de 
Francia.

El primer ministro malasio, 
Najib Razak, había declarado 
previamente el jueves que el 
flaperón -un fragmento del ala- 

Washington. En un tono combativo 
desde el principio, el magnate Donald 
Trump captó los reflectores el jueves 
en el primer debate por la candidatura 
republicana a la presidencia, al describir 
al gobierno mexicano "mucho más 
inteligente, mucho más agudo, mucho 
más astuto y envían a los malos acá".

El debate comenzó con la moderadora 
pidiendo a los diez candidatos presentes 
en Cleveland que levantaran la mano 
si se negarían a apoyar al eventual 
nominado republicano y aspirarían a 
la presidencia como independientes.

Solo una mano se elevó, la del 
magnate que contra todo pronóstico 
ha ascendido entre las preferencias 
de los votantes republicanos, en medio 
de los abucheos del público.

"No haré una promesa en este 
momento", afirmó. Y también se negó a 
disculparse por haber hecho comentarios 
insultantes sobre las mujeres, al decir: 
"El gran problema de este país es ser 
políticamente correcto".

Rand Paul, senador por Kentucky, 
desafió de inmediato a Trump en su 
negativa a respaldar al nominado del 
partido.

"Ya está cubriendo sus apuestas 
porque está acostumbrado a comprar 
a políticos", afirmó Paul.

"Te he dado mucho dinero", respondió 

Hallan nuevos restos del avión malasio encontrado la semana pasada 
en La Reunión pertenecía 
al Boeing 777 que cubría el 
vuelo de Malaysia Airlines 
MH370 entre Kuala Lumpur 
y Pekín, desaparecido hace 
17 meses poco después de 
su despegue.

La f iscal ía de París, 
que también investiga la 
desaparición ya que cuatro 
víctimas eran francesas, se 
mostró más prudente y habló 
de "muy fuertes sospechas" 
de que el fragmento de ala 
pertenecía al Boeing 777 del 
MH370.

La investigación de los 
restos iniciada el miércoles 
en un laboratorio militar del 
sudoeste de Francia, en la que 
participan expertos franceses 
y malasios, continuaba este 
jueves.

Trump.
Pres ionado por  la 

moderadora Megyn Kelly de 
la cadena Fox News sobre 
los comentarios despectivos 
que había hecho acerca 
de las mujeres, Trump 
desestimó la pregunta como 
"corrección política".

Trump acusó a Kelly de no 
tratarlo bien, recibiendo más 
abucheos de la audiencia.

"Honestamente Megyn, 
si no le gusta, lo siento. He 
sido muy amable con usted aunque 
probablemente podría no haberlo 
sido basado en la forma en que me 
ha tratado", dijo Trump, cuya base de 
apoyo es mayoritariamente masculina, 
recibiendo una mezcla de abucheos y 
aplausos.

La naturaleza a ratos combativa del 
debate hizo difícil que los candidatos 
más medidos, como el ex gobernador 
de Florida Jeb Bush, que ocupa el 
segundo lugar en las encuestas, y el 
gobernador de Wisconsin, Scott Walker, 
tuvieran un impacto.

Bush, Walker y los otros principales 
contendientes trataron en de no reñir con 
Trump, centrándose en sus historiales y 
describiendo las políticas conservadoras 
que aplicarían de ser elegidos.

Bush calificó a la retórica de Trump 
como "divisiva" y dijo "vamos a ganar 
cuando unamos a las personas con un 
mensaje optimista".

El desafío de Trump a lo políticamente 
correcto empezó durante el lanzamiento 
de su campaña en junio, cuando describió 
a los mexicanos que entran ilegalmente 
al país como narcotraficantes, criminales 

y violadores.

Desde entonces está 
sobrepasando en los 
sondeos a veteranos 
políticos que llevan toda 
una vida preparándose 
para una carrera a la Casa 
Blanca: 24.3 por ciento de 
los votantes republicanos 
respaldan a Trump.

El estilo directo de Trump 
es consistente con el 
enfoque que ha adoptado 

para su campaña desde que se postuló, 
al exhortar a electores frustrados con los 
políticos de carrera y dejar perplejos a 
sus rivales. Llegó a este primer debate 
al frente de las encuestas dentro de 
un grupo lleno de gobernadores y 
senadores.

La mayoría de los candidatos en el 
escenario evitaron discutir directamente 
con Trump en los primeros momentos 
del debate. Aunque 17 republicanos 
buscan la nominación del partido, el 
anfitrión Fox News sólo invitó a 10 
al evento principal con base en su 
ubicación en las encuestas recientes.
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PARA EMPEZAR...UNA FELICITACIÓN A 
MI HIJO ALBERTO JORGE PORQUE ESTE 
06 DE AGOSTO CUMPLIÓ AÑOS Y EL 07 
DE ESTE MES, DÍA DE SAN CAYETANO, 
CUMPLIRÍA AÑOS MI FALLECIDO PADRE 
ALBERTO CASILLAS LARIOS, A QUIEN 
RECUERDO CON AMOR, CARIÑO Y CON 
LA DEVOCIÓN Y TRISTEZA POR ESE 
HUECO QUE HA DEJADO EN MI CORAZÓN, 
PERO QUE EN MI MENTE LO HA LLENADO 
TODO.......PADRE ALCALÁ, EN DONDE 
ESTÉS, PRONTO NOS REUNIREMOS Y SI NO, 
PUES YA VEREMOS Y DIREMOS¡¡¡¡...........
EN NAYARIT SE TRABAJA EN FAVOR DE 
LAS FAMILIAS DE TODOS LOS ESTRATOS 
SOCIALES, NO HAY NIVELES, PUES; SE 
LLEVAN A CABO ACCIONES A FAVOR DE LAS 
ACTUALES Y FUTURAS GENERACIONES 

Y SE TRABAJA PARA TENER UN mejor 
destino en todos los acontecimientos que 
concurren a diario en la Entidad.........UNA 
RAZÓN MÁS DEL GOBIERNO NAYARITA 
SON NUESTROS HERMANOS INDÍGENAS Y, 
PARA ELLO,  LOS   DÍAS 7 Y 8 DE AGOSTO 
DEL 2015, EN LA COLONIA ZITAKUA DE 
LA CAPITAL NAYARITA se desarrollará un 
Programa Deportivo y Social con motivo del 
5º.- Encuentro de Profesionistas y Estudiantes 
Indígenas de Nayarit que se desarrollará en 
el marco del Día Internacional de los Pueblos 
Indígenas y al cual asistirán representantes de 
las Comunidades Indígenas de todo el Estado 
como son los Coras, Huicholes, Tepehuanos y 
Mexicaneros......NUESTRA AMIGA TUKARIMA 
CARRILLO DÍAZ, PREMIO NACIONAL DE 
LA JUVENTUD 2014 NOS INFORMA que 
para el 07 de Agosto se realizará un  ciclo 
de conferencias y se transmitirán varios 
documentales de orientación; el día 8 de 
Agosto, en la Cancha de Usos Múltiples de 
la colonia Zitakua se llevará a cabo un Torneo 
de Volibol en donde participarán hombres y 
mujeres en categoría Libre y que pondrá en 
actividad física a todos nuestros  Hermanos 
de las Etnias nayaritas.......EN NAYARIT, SE 
ESTÁ DANDO IMPULSO A LAS ACTIVIDADES 
DEPORTIVAS EN LAS REGIONES SERRANAS 
aunque les ha hecho falta más promoción y 
más crecimiento en infraestructura, ya que 
por la lejanía y las dificultades de las zonas 

geográficas se ha imposibilitado, pero el 
esfuerzo se realiza conforme lo marca el 
Plan Estatal de Desarrollo y los lineamientos 
de la CONADE......LAS COMUNIDADES 
INDÍGENAS ALZARÁN SU VOZ ESTE 7 Y 8 DE 
AGOSTO EN UN CICLO DE CONFERENCIAS 
PROGRAMADO, PERO TAMBIÉN DARÁN A 
CONOCER SU ARTE, SU GASTRONOMÍA, 
SU CULTURA, SUS RAÍCES Y, SOBRE 
TODO, estarán practicando el deporte, ya 
que es el deporte el medio que unifica a las 
Familias y que aleja a las juventudes del 
vicio y la drogadicción......EN LA COLONIA 
ZITAKUA ESTARÁN DE MANTELES LARGOS 
POR LAS FESTIVIDADES Y  MÁS PORQUE 
SE CELEBRA EL DÍA INTERNACIONAL DE 
LOS PUEBLOS INDÍGENAS y nuestra Raza, 
nuestras Raíces lo festejarán con un Encuentro 

de Profesionistas y Estudiantes 
que compartirán sus experiencias 
y conocimientos, así como darán a 
conocer propuestas que conlleven a la 
mejora sustancial de las Comunidades 
Indígenas, para que hagan valer su 
derecho y se les tenga más respeto.......
EN LOS EVENTOS DEPORTIVOS 
VEREMOS A HOMBRES Y MUJERES 
demostrar su capacidad física, sus 
conocimientos y su técnica para el 
volibol, por lo que los invitamos a que 
asistan a la cancha deportiva de la 
colonia Zitakua a presenciar estos 

cotejos y a darle apoyo a los deportistas que 
son Orgullo de Nuestras Raíces más Profundas 
como son las Comunidades Indígenas......
EN LAS ACCIONES DEL COMBATE A LA 
DELINCUENCIA, EL NARCOTRÁFICO Y EL 
PANDILLERISMO,  SE ESTÁN COORDINANDO 
LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO PARA 
PREVENIR EL DELITO Y, AL RESPECTO, NOS 
INFORMA LA INCANSABLE PROMOTORA 
DE LOS PROGRAMAS INHERENTES A 
ESTE RUBRO LIC. PATY ITO   que  se están 
llevando a cabo jornadas de promoción 
deportiva en Comunidades de Alto Riesgo, 
es decir, en las zonas geográficas en donde 
este flagelo ha sentado sus reales y que 
buscan erradicarlo a través de Programas 
Preventivos basados en el Deporte, el 
Arte, al Cultura y la Educación.......ESTOS 
PROGRAMAS SON BASADOS EN LOGRAR 
LA UNIDAD FAMILIAR, EN FOMENTAR 
LA CONVIVENCIA Y LA RECREACIÓN y, 
aprovechar los espacios públicos para que 
se practique el deporte......LA LIC. PATY ITO 
NOS INFORMA QUE DÁNDOLE CURSO A 
LOS PROGRAMAS DE PREVENCIÓN DEL 
DELITO,  ASISTEN A MUCHAS COLONIAS  
Y SE DAN CLASES DE ZUMBA PARA 
SEÑORAS,  así como también se dictan 
Conferencias y Pláticas sobre diversos temas 
sociales que son impartidos magistralmente 
por Psicólogas, por Trabajadoras Sociales y 
por Médicos Especialistas......EN EL RUBRO 

A pesar de haber sufrido algunos 
descalabros en materia política electoral 
y principalmente de estar atravesando 
una realmente baja aprobación popular a 
la administración del Presidente Enrique 
Peña Nieto, el Partido Revolucionario 
Institucional continua siendo la primera 
fuerza política en el país, ciertamente 
las acciones tomadas por el Gobierno 
de la República han tenido múltiples 
beneficios en bastantes partes del país, 
ello sumado al esfuerzo de destacados 
gobernadores priistas como Roberto 
Sandoval Castañeda en Nayarit, Aristóteles 
Sandoval en Jalisco o César Duarte 
Jáquez, así mismo grandes personajes 
de la política nacional como el próximo 
presidente nacional del Tricolor, Manlio 
Fabio Beltrones Rivera o el Senador y 
dirigente de la CNC Manuel Cota Jiménez, 
han mantenido al partido a nivel nacional 
con una fuerza que el resto de partidos 
aún sueñan con alcanzar en algún punto 
del futuro.

En efecto, Manlio Fabio Beltrones 
próximo líder nacional del tricolor ha sido 
una figura de gran trascendencia en la 
política nacional y por supuesto en la vida 
de su partido, sin su intervención en las 
negociaciones bicamerales, difícilmente 
las grandes reformas estructurales 
impulsadas por el Presidente Peña Nieto 
hubieran alcanzado buen puerto, aún 
cuando algunas tienen pendiente lograr 
entregar resultados realmente tangibles 
para la gente, el sólo avance hacia la 
modernidad es un logro sobresaliente. En 

el lado completamente electoral, pese a las 
probabilidades que en primera instancia 
parecía no le favorecerían, su candidata y 
próxima gobernadora de Sonora, Claudia 
Pavlovich, logró un triunfo relativamente 
cómodo gracias a la delicada operación 
política que el muy hábil Manlio Fabio 
orquesto en Sonora, logrando no sólo la 
gubernatura sino la mayoría de alcaldías 
claves incluida la de Hermosillo donde 
Manuel Ignacio Acosta Gutiérrez prevaleció 
en la contienda electoral.

La adición del polifacético Beltrones a 
la estructura nacional del partido viene a 
reforzar el esfuerzo de cara a las elecciones 
de 2016, 2017 y principalmente en 2018 
cuando se elegirá al nuevo presidente 
de la nación, el candidato aún está en 
el aire pero con el apoyo y la estructura 
que de aquí a entonces logré construir y 
consolidar el líder nacional Manlio Fabio, 
el campo de lucha seguramente estará en 
las mejores condiciones para el tricolor.

Dicho lo anterior, queda la interrogante 
de que sucederá en nuestro estado donde 
en poco tiempo la dirigencia estatal del 
tricolor también deberá ser renovada, 
aún no suena fuerte ningún nombre 
pero la tarea sin duda deberá ser muy 
similar a lo que se tendrá que hacer a 
nivel nacional, el nuevo dirigente estatal 
deberá llegar a escuchar todas las voces y 
sumar los esfuerzos de cara a la elección 
de gobernador, pues en caso contrario 
y de seguir en la trayectoria actual, la 
alternancia parecería inminente.  

Efectivo relevo a nivel nacional pero 
y en el estado

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

DEL DEPORTE, ADEMÁS DE LAS CLASES 
DE ZUMBA Y AERÓBICS, SE IMPARTEN 
CLASES DE BOXEO Y LOS NIÑOS Y JÓVENES  
DE LAS COLONIAS VISITADAS, aprenden 
las técnicas del deporte de las “Orejas de 
Coliflor”, ah¡, pero también hay eventos de 
atletismo , de futbol y de basquetbol en donde 
se inmiscuyen los hombres y mujeres, no 
importando las edades, pues 
desde los 3 a 4 años ya son 
atendidos por este Programa.....
LOS PSICÓLOGOS Y LAS 
TRABAJADORAS SOCIALES 
OTORGAN,  EN FORMA 
GRATUITA,  CONSULTAS DE 
ORIENTACIÓN Y SI EL CASO 
CLÍNICO LO AMERITA, LO 
CANALIZAN A LA INSTITUCIÓN 
O  D E P E N D E N C I A 

GUBERNAMENTAL  QUE LES RESUELVA 
SU SITUACIÓN PERSONAL O FAMILIAR...
PARA FINALIZAR, LA LIC, PATY ITO NOS 
DIJO QUE EL MANTENERLOS ACTIVOS 
EN EL DEPORTE, ES UNA EXCELENTE 
ARMA PARA PREVENIR LOS  DELITOS 
CONTRA LA SALUD........Y, POR LO PRONTO, 
NOSOTROS.....VEREMOS Y DIREMOS.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
titular del Agua Potable, licenciado 
Mauricio González Morones, 
aseguró que no olvida que fue 
contratado para dar dinamicidad 
a esta dependencia ante las 
peticiones de calidad por parte de 
los usuarios, afirmando que este 
servicio debe de ser integral para 
todos sin discriminación y  con 
fundamento a la normatividad.

Además aseguró que reconoce 
el impulso a este rubro por parte 
del presidente municipal Pepe 
Alvarado y cabildo en general por 
mejorar las condiciones en este 
entorno  para que  exista mejor 
adaptación al cambio climático, 
por su parte comento que seguirá 
haciendo su parte de la mejor 
manera posible buscando siempre 
favorecer a los usuarios de este 
preciado líquido.

Y para cerrar la nota, comentó 
que invita a que se le apliquen 
auditorias a su administración y 
verán que todo está debidamente 
comprobado, ingresos, egresos y 
todo recurso financiero ejercido 
desde el inicio de mi administración 
ejercido para la operación del 
sistema del Agua Potable, 
añadiendo que existe una apertura 
de transparencia en su accionar.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Son 
varios los priistas locales 
que se quejan de la falta 
de democracia en el PRI 
local, asegurando que se 
les impide participar en las 
actividades políticas y por 
ende como candidatos a 
puestos de elección popular, 
argumentando que existe 
una franca discriminación  
una situación que va en 
contra de los básicos criterios 
democráticos.

 El  pr inc ip io de la 

pluralidad esta erradicado y pese 
a las constantes peticiones de 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El día 
de ayer platique con el ex titular 
de Agua Potable, Paco Ortiz 
Villanueva, sobre la problemática 
que viven los colonos  y propietarios 
de la oscura Colonia de Fátima, 
quienes tienen bastante tiempo 
peregrinando para que se les ponga 
los postes de la  luz eléctrica, 
servicio del que carecen y cuya 
ausencia merma su calidad de vida.

Sin embargo dijo Paco Ortiz, esta 
justa petición formulada de manera 
correcta sólo ha sido cuestionada 
como burla pero no se dan los pasos 
estratégicos  para la obtención de 
este básico servicio para dejar de 
ser ciudadanos de segunda, los 
derechos de los colonos no han 
sido respetados y francamente al 
atardecer tenemos que alumbrarnos 
con velas.

Ahondando en el expuesto y 

teniendo como base nuestra 
petición en consonancia con 
el resto de la comunidad, dijo 
Paco Ortiz, “no queremos 
ser carga para el municipio 
ni qué comisión federal nos 
ponga el servicio gratis, 
sabemos que tenemos la 
obligación de pagar, y lo 
haremos puntualmente pero 
es necesario que inicien los 
trabajos y a la mayor brevedad 
contar con el servicio”.

Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
presidenta del comité directivo 
municipal, Patricia Toscano, informó 
que en el marco de los procesos 
internos que se desarrollarán para 
la elección del comité ejecutivo 
nacional el PAN local  abrirá un 

centro de votación para la jornada de 
las elecciones internas del próximo 
16 de agosto del año en curso.

Patricia Toscano, dijo que los 
militantes en el municipio podrán 
emitir su sufragio el día de la elección 
en un horario comprendido de las 
9 de la mañana a las 16 horas, 

quedando aprobada la mesa de 
votación en el comité directivo 
local, donde la militancia panista 
podrá emitir libremente su voto 
y así elegir democráticamente a 
quienes dirigirán los esfuerzos del 
partido a nivel nacional.

La dirigente local, concluyó 

diciendo que “la activa participación 
de los miembros del partido albiazul, 
habrá de convertir la elección 
del próximo16 de agosto en una 
autentica fiesta democrática como 
se ha vuelto una tradición en 
los procesos internos del PAN, 
convencidos de que colaboramos en 
un proceso limpio y transparente”.

Pueden auditar mi ejercicio 
financiero al frente de 

Omopasi: Güicho Morones

Abrirá el PAN local centro de votaciones para 
elegir presidente nacional: Paty Toscano

15

Sigue la polémica para que los vecinos 
de Fátima tengan energía eléctrica

Se quejan por la falta de 
democracia en el PRI  local

rectificación agregan no permiten 
que participemos de ninguna manera 
lo que merma fuerza al tricolor 
local al vetarnos de cualquier 
actividad lo cual es impresentable 
que ocurra a estas alturas en que 
los partidos pierden fuerza ante la 
comunidad electoral que empieza 
a ser exigente. 

Cabe resaltar que la 
ciudadanía en general 
ha empezado a protestar 
en contra de la dirigencia 
local, apoyando los anhelos 
de los priistas que están 
en pie de lucha por lograr 
el cambio y se respete la 
voluntad de las bases y la 
voz del pueblo que piden 
que se acaben los sordos, 
los soberbios y los ciegos, y 
se integren candidatos con 
la capacidad de gobernar.

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA 

MÉDICO GENERAL
PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR CONSULTA
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El teclado no es suavecito, hay que 
darle duro para que se acomode, pero la 
vida te va dando los ejemplos que ocupas 
para demostrarte que la gente pedigüeña 
tiene y ocupa dinero; ellos son los ricos 
y nosotros que damos la limosna, somos 
los pobres. Figúrese si no; un rico siempre 
estará pidiendo en la tarea de acumular 
inmensa fortuna; son los grandes limosneros, 
pero igual, a la hora de hacer cuentas en 
el banco del cielo, se darán cuenta que no 
pusieron ni un cero a la cuenta de ahorro; 
los pobres en cambio, por haber dado sin 
ver a quien, habitarán cómodas mansiones 
con huertos, árboles frutales de todas 
clases, exuberantes bosques, arroyos, 
arroyuelos, cascadas, ríos cristalinos, en 
suma, el paraíso que no supimos conservar 
en la tierra. 

Ayer caminando sin rumbo, casi me topo 
con una pequeñita indígena; la mamá de 
la niña, adelante, corría para alcanzar el 
camión; ella, la niñita, en su inocencia, 
estiró la mano creyendo que le daría una 
moneda; me llegó al corazón, pero solo 
traía seis pesos en la bolsa, lo del camión 
de regreso y aparte, mis energías andaban 
muy bajas, pues a las cinco de la tarde, mi 
barriga no probaba aun, alimento. Como 
siempre, mi cartera, vencida, si Dios la 
hiciera hablar, les diría que ayer no traía 
nada; ahora sí, pensé, mis niños van a 
chillar por falta de leche. 

El miércoles por la tarde, la diputada 
Sonia Ibarra, esposa de Lupe Acosta el 
flamante diputado federal, me aseguró 
que a las once de la mañana de ayer 
jueves, rompería el cochinito; feliz por 
tan inesperada promesa, ahí voy como 
otras tantas veces, al cubículo de mi gran 
amiga, encontrándome con la novedad 
de que igual que en otras ocasiones, la 
legisladora perredista canceló su cita del 
día. Resignado, salí de esa oficina con la 
esperanza de encontrarme tirado ya de 
perdis un billete de a veinte pesos, pues 
al mediodía la urgencia de tomar agua es 
primero. 

Nada por aquí nada por allá, ni siquiera 
la esperanza de encontrar a Elenes, el cual 
seguro que está en su cubículo, cuando 
prende tamaño abanico; pero miren, Sofía 
Bautista Zambrano, ya de perdis y más ahora 
que le ha dado por apoyar las causas de la 
comunidad lésbico – gay; tampoco; mejor me 

salí del Congreso, enfilando mis cansados 
pasos rumbo a la secretaría general de 
gobierno, donde despacha Pepe Espinosa, 
un gran amigo que conocí una noche de 
invierno, cenando en el Real de Don Juan; en 
esa ocasión su servidor andaba  buscando 
la manera de hospedar en algún lugar, al 
periodista Pedro de Jesús Márquez Glori, 
quien padecía lagunas mentales y no daba 
con la buhardilla donde vivía. 

Muchos argumentos no ocupé para 
convencer a Pepe sobre la necesidad 
de pagarle una noche en el Real de Don 
Juan al hoy extinto “Yucateco”. De eso 
que les platico ya cumplió más de un año, 
pero ese hecho relevante fue suficiente 
para que Pepe convenciera al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, de regalarle 
una casa a cada periodista pobre y que 
también se hiciera un albergue: nuestras 
familias seguramente tendremos que 
esperar el cambio de gobierno,  a ver si 
eso tan pequeño que para nosotros sería 
algo grande, se cumple. 

Dios nos puso en la tierra como fue su 
promesa, sin embargo, por cuestiones que 
serían muy largo discutir y enumerar, unos 
pocos detentan la riqueza, pudiendo comprar 
con ello propiedades hasta en la Luna, y 
la inmensa mayoría, no podemos disfrutar 
ni siquiera de una banca en cualesquier 
plaza, porque siempre habrá un policía 
amenazando nuestra integridad. Pónganse 
en nuestros zapatos, los míos que por cierto 
ya piden esquina, sean como Amado Rubio, 
gente que de su trabajo apoya a la gente 
pobre; este buen hombre ya se ganó el 
cielo, pero antes de que eso ocurra, hay 
que hacerlo mínimo Presidente Municipal 
de Tepic, para que vean como se trabaja 
con honestidad y con resultados; analicen 
de igual manera el historial humano del 
licenciado Juan Antonio Echeagaray Becerra, 
este otro buen hombre se quita el bocado 
de la boca para dárselo a gente que a la 
mejor no lo merece; pero así es él, hace 
el bien sin mirar a quien, sabe para qué es 
el dinero y no como otros que viven para 
acumularlo, que incluso lo esconden para 
que los demás se mueran de hambre… 

PALESTRAZO: apenas que me estaba 
acostumbrando a comer tres veces al día, 
le dijo Rocinante a Babieca, antes de entrar 
en coma igual que su amo Don Alonso de 
Quijada, el famoso Quijote de la Mancha. 

*****LOS PERIODISTAS PROTESTAMOS 
¿CONTRA QUIÉN? Y EXIGIMOS JUSTICIA 
¿A QUIÉN? El 15 de Febrero de 2006, bajo 
la tutela de la Procuraduría General de la 
República (PGR), se crea la Fiscalía Especial 
para la Atención de Delitos cometidos contra 
Periodistas (FEADP). Posteriormente, fue 
creada la Fiscalía Especial para la Atención 
de Delitos cometidos contra la Libertad 
de Expresión (FEADLE), esta instancia 
sustituyó, desde el 5 de Junio de 2010, a la 
Fiscalía Especial para la Atención de Delitos 
cometidos contra Periodistas (FEADP). El 25 
de Junio de 2012, entra en vigor, la Ley para 
la Protección de Personas de Defensoras de 
Derechos Humanos y Periodistas. Esta Ley, 
crea el Mecanismo de Protección; Medidas 
Preventivas, Medidas de Protección o 
Medidas Urgentes de Protección. ¿QUE ES 
LO QUE FALTA PARA HACER JUSTICIA? 
¡VOLUNTAD INSTITUCIONAL Y POLITICA 
DE PARTE DE LOS GOBERNANTES! Porque 
los CONSIDERANDO, para la creación de 
la Fiscalía Especial para la Atención de 
Delitos cometidos contra la Libertad de 
Expresión (FEADLE) tienen sustento: “-Que 
el artículo 6 de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, establece 
que la manifestación de las ideas no será 
objeto de ninguna inquisición judicial o 
administrativa, sino en el caso de que 
ataque a la moral, los derechos de tercero, 
provoque algún delito o perturbe el orden 
público y que el derecho a la información 
será garantizado por el Estado-“. “-Que 
la libertad de expresión es una función 
social de interés público y efecto del buen 
gobierno, la cual se manifiesta en el ejercicio 
de un derecho fundamental, inalienable, 
e inherente a todas las personas y, como 
un elemento esencial de la sociedad que 
fortalece las instituciones democráticas de 
las naciones libres, principios reconocidos 
en todos los instrumentos internacionales 
en materia de derechos humanos de los 
que México es parte-“. “-Que el Gobierno 
Federal ha dado muestras de voluntad 
política y ha desplegado esfuerzos para 
atender adecuadamente el tema referido a 
agresiones contra periodistas. Sin embargo, 
persiste la demanda sentida y reiterada por 
parte de la sociedad, relativa a mejorar y 
fortalecer las acciones de gobierno que 
garanticen la integridad física y moral de 
quienes desarrollan en México una actividad 
periodística o de información, a fin de estar 
en posibilidades de realizar dicha función 
fundamental; Que los artículos 21 y 102, 
apartado A de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, establecen que la 
investigación, el ejercicio de la acción penal 
y la persecución ante los tribunales de todos 
los delitos del orden federal corresponde 

al Ministerio Público de la Federación y 
que este último estará presidido por el 
Procurador General de la República-“. En el 
Acuerdo, que crea la Fiscalía Especial para 
la Atención de Delitos cometidos contra la 
Libertad de Expresión (FEADLE), establece: 
Primero.- se crea la Fiscalía Especial para 
la Atención de Delitos cometidos en contra 
de la Libertad de Expresión (FEADLE), la 
cual se adscribe a la oficina del Procurador 
General de la República… / Cuarto.- El Titular 
de la Fiscalía Especial para la Atención de 
Delitos cometidos en contra de la Libertad de 
Expresión (FEADLE), tendrá las facultades 
siguientes: I) Ejercer las atribuciones que 
la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, el artículo 4, fracciones: 
I, IV, V, VI, VII y IX de la Ley Orgánica de 
la Procuraduría General de la República 
y demás disposiciones jurídicas confieren 
al Ministerio Público de la Federación; 
II) Ejercer la facultad de atracción de los 
delitos del orden común en términos de 
las disposiciones jurídicas aplicables… / 
Quinto.- La Fiscalía de manera potestativa 
podrá ejercer la facultad de atracción, a que 
se refiere la fracción II del artículo anterior 
(Cuarto). En ese caso y para tal efecto 
deberán concurrir los requisitos siguientes: 
I).- Que el sujeto pasivo del delito ejerza la 
labor periodística, entendiéndose esta como 
la que lleve a cabo una persona física o 
moral que se dedique a través de un medio 
de comunicación a tareas de información 
o de creación de opinión. II).- Que el delito 
de que se trate se haya cometido en razón 
del ejercicio del derecho a la información 
o de libertad de prensa o con motivo de 
cualquiera de estos, en agravio de las personas 
referidas en la fracción anterior. III).- Que 
dicho ilícito sea de competencia federal o 
del orden común, cuando sean conductas 
conexas son delitos federales y. IV).- Que 
el delito de que se trate sea sancionado 
por las leyes penales con pena privativa 
de la libertad. El asesinato de periodistas 
en México, se debe a la apatía y desinterés 
de las autoridades en turno, por eso, la 
vida de los comunicadores sociales y las 
condiciones de vida futuras de sus familias, 
dependen de cualquier delincuente, porque 
los gobernantes así lo han permitido. Es 
triste ver, como los encargados de perseguir 
el delito (artículo 21 Constitucional) y los 
responsables de impartir justicia, simulan 
hacerlo nada más, fomentando la negligencia 
en ello, convirtiéndose en cómplices virtuales. 
La no participación del Poder Legislativo, 
demuestran una actitud complaciente ¿o 
se dará paso a la venganza punitiva?. Sin 
duda,  la postura indolente adoptada por la 
mayoría de los funcionarios públicos, ensucia 
la investidura Constitucional que portan.

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

CPALESTRA
Por Gilberto Cervantes Rivera, poeta de Cucharas
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Genteypoder/
Tecuala/por: Oscar 

González.
 

TECUALA.- La regidora 
por la demarcación 
#2 Lucero de Fátima 
Rodr íguez A l lende, 
habla sobre el trabajo 
de los policías en esta 
administración y dice 
que el adeudo de la 
administración pasada 
si se les pagará y en 
entrevista para este medio 
informativo GENTE Y PODER, 
esto comentó.

Me siento gratamente feliz y 
quiero aprovechar este medio 
para felicitar al presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga, 
por entregar este equipo que 
compromete más a seguridad 
hacia los habitantes de esta 
ciudad y haberles dicho que el 
adeudo que queda que no fue 
de nuestra administración pero 
es del H.XXXVI.Ayuntamiento, 
que somos responsables, pero 
demostrándoles que no hay 
recursos pero existe voluntad y 

se les irá liquidando 
uno por quincena 
o como se vaya 
pudiendo, pero de 
poco a poco.

Me siento muy 
fel iz por eso la 
seguridad pública, 
es algo que nos 
compete a todos y 
esto hace que los 
elementos se sientan 
más comprometidos  
y motivados con la 
ciudadanía porque 
ellos están viendo 
q u e  n o s o t r o s 

estamos haciendo 
el mayor esfuerzo 
por cumplir y así ellos 
también deben hacer 
su mayor esfuerzo 
por proteger a la 
ciudadanía, que es por 
la que estamos aquí 
todos, y el director de 
este departamento, 
Al f redo Arel lano 
Núñez,  está haciendo 
todo lo que está a su alcance 
por proteger a los ciudadanos, 

porque  existe disposición y 
voluntad, creo que se está 
haciendo un excelente trabajo. 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

Buena voluntad humanitaria del presidente 
Lucio Santana: Lucero De Fátima 
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Genteypoder/Huajicori/por: 
Luis Eduardo.

Huajicori.- Llega la feria de 
Nayarit en California, donde todos 
los municipios se hacen presentes 
para mostrar las vestimentas, 
comidas típicas y costumbres de 

cada estado, donde el primer edil 
de Huajicori, Sergio (EL LOCO) 
Rangel no podrá estar presente 
con los paisanos en tierras del tío 
Sam, va a viajar hasta la ciudad 
de Tijuana a llevar los deliciosos 
frutos de Huajicori, envasados 
y empaquetados serán llevados 

hasta los stands donde 
estarán ubicados los 
productos que el 
presidente llevarán 
hasta la frontera de 
Estados Unidos y 
México, los frutos que 
llevará son cocos, 
Mangos y duraznos, 
sin faltar las playeras que tienen 
de logo las hermosas tierras de 
Huajicori.

Para esto esos néctares 
deliciosos fueron extraídos de 
los árboles frutales que da el 
fructífero campo de la sierra 
Huajicorense para  llevárselo a 
sus paisanos donde los esperan 
con los brazos abiertos, para que 
los consuman, porque son muy 
difíciles de encontrar por allá, 
pero gracias al presidente Sergio 
Rangel, ellos podrán probarlos como 
si estuvieran en su tierra que es 
Huajicori, todo este producto será 
llevado a la frontera, de ahí será 
trasladado por el paisano Miguel 
Morán,  a los stands de Huajicori 
que estarán en el Rivera Sport 
Arena, allá en California.

Este domingo estará la feria de 
Nayarit en las tierras del norte, el 
presidente de la sierra Tepehuana 
invita a todos los paisanos de allá a 
que vayan y prueben los productos 
que consisten en frutas naturales 
preparados en conservas con 
manos y experiencia casera de 
la honorable raza Huajicorense, 
es de reconocer la gran voluntad 
del primer edil de Huajicori, el 
hacer un espacio en sus labores 

diarias de representación a sus 
gobernados, en acompañar directa 
e indirectamente a acompañar al 
ciudadano gobernador del estado 

Roberto Sandoval Castañeda, 
y a su señora esposa Ana Lilia 
López de Sandoval, primera dama 
Nayarita.

Con un acto de reunión en 
Tijuana, Sergio EL LOCO Rangel, 
y los demás primeros ediles 
Nayaritas estarán unidos para 
acompañar al gobernador Nayarita 
y la delegación representativa de 
este estado que estará presente 
durante varios días en tierra 

Americana, por eso su primer año 
de gobierno Sergio Rangel se le 
ha distinguido por su empuje a 
su trabajo de gobernabilidad, por 

su preocupación de los paisanos 
Nayaritas Huajicorense radicados 
en los Estados Unidos Americanos 
y con la presencia en los espacios 
que ocupará la feria Nayarit, se 
demuestra que unidos la familia 
Nayarita hace grandes cosas, como 
esta tradicional fiesta México-
Nayarita-Americano, y es por el 
orgullo Tepehuano, por el orgullo 
de su gente, por el orgullo de las 
familias Huajicorense. 
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Feria Nayarit en California 2015: 
Huajicori hace presencia 
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Al interior de un Taxi Rojo

•	 El	buen	manejo	de	los	recursos	y	la	política	de	austeridad	implementada	
por	la	Alcaldesa	Alicia	Monroy	ha	permitido	a	su	administración	un	ahorro	
importante	tras	eliminar	los	pagos	a	celulares,	comidas	y	otros		gastos	

superfluos,	para	hacer		más	con	menos,	tal	como	lo	dice	la	propia	Presidenta,	
expreso el funcionario
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—
La administración de la señora Alicia 
Monroy Lizola desde el primer momento 
ha estado regida por un principio de 
austeridad que le han dado excelentes 
resultados para el saneamiento de 
las finanzas municipales, aseguró 
el Tesorero municipal Javier Trejo.

Bajo este principio de austeridad que 
le ha funcionado a la administración, 
explicó que se eliminaron gastos 

superfluos tales como celulares, 
comidas y se ha cuidado desde todos 
los angulos la adecuada utilización de 
los recursos con el fin de hacer mas 
con menos, como lo dice la propia 
Presidenta.

Como parte del plan financiero, el 
encargado de las finanzas dijo que en 
estos meses de administración se ha 
luchado contra infinidad de deudas 

heredadas, se han tenido que pagar 
convenios atrasados de energía 
eléctrica por casi 2 millones de pesos, 
obligaciones con el Seguro Social que 
nos han intervenido y descontado 
de las participaciones con montos 
de 6 millones de pesos, gracias a la 
buena disposición gubernamental de 
la señora se han logrado acuerdos y 
finiquitado adeudos con trabajadores a 
los que se les quedó debiendo sueldos 

Captura Policía Nayarit a Oscar 
Guillermo Cobián con dosis de cristal 

Compostela, Nayarit. 06 de Agosto 
de 2015. Por Donkey—Oscar Guillermo 
Cobián Cárdenas fue  detenido por 
elementos de la Policía Nayarit, División 
de Investigación tras encontrarlo 
consumiendo droga sintética mejor 
conocida como Cristal al interior de un 
vehículo de transporte público de los 
llamados Taxis Rojos de Compostela 
de cual es operador, motivo por lo 
cual fue remitido a la Agencia del 
Ministerio Publico especializada en 
delitos contra la salud.

La detención de Cabían Cárdenas 
se llevó a cabo la tarde de este martes 
a la altura del estadio Municipal de 
Béisbol, cuando elementos de la Policía 
Nayarit División de Investigación 
encabezados por su Comandante 
Ángel  Rivera López efectuaban un 

recorrido de vigilancia de oriente 
a poniente por la Calzada Gilberto 
Flores Muñoz tras agarrado infraganti  
inhalando cristal para lo cual utilizaba 

Austeridad en gasto público ha 
beneficiado a Compostela: Javier Trejo
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un foco, además al momento de 
hacerle una revisión corporal los  
policías le encontraron en uno de 
los bolsillo otra dosis más la maléfica 
droga sintética.  

 En cuanto a ello, el Comandante 
Ángel Rivera López,  dio a conocer 
que al llegar a las inmediaciones de 
la Escuela Secundaria Constitución, 
vieron estacionado un vehículo de 
transporte público marca Nissan 
tipo Tsuro  color blanco con franjas 
rojas de los llamados Taxis Rojos de 
Compostela, con número 142 y con 
placas de circulación 72-29 MDC de 
Nayarit y  en su  interior un sujeto 
inhalaba droga sintética, por lo que 
al momento de pedirle que bajara del 
vehículo  para hacerle una revisión 
intento darse a la fuga, pero este 
fue alcanzado metros más adelante, 
justamente en una de las boca calles 
que colindan con el estadio Municipal 
de béisbol.

 El detenido fue identificado como 
Oscar Guillermo Cobán Cárdenas 
35 años de edad, originario de las 

Varas y vecino de Compostela con 
domicilio en calle 24 de Febrero 
número 9 colonia la Loma quien se 
desempeñaba como conductor del 
citado Taxi y tras su arresto le fue 
asegurada una dosis más de cristal 
y un foco, cuyo objeto es utilizado 
por los adictos a la mortífera  droga 
sintética, motivo por el cual fue 
remitido a la Agencia del Ministerio 
Público especializada en delitos 
contra la salud.

Al respecto, el comandante 

de la Policía Nayarit, División de 
Investigación adscrita a Compostela, 
Ángel Rivera López, dejó claro que 
no se bajará la guardia en el combate 
a la delincuencia y que todo aquel 
que atente contra la seguridad de las 
familias será llevado ante la justicia 
para mantener el orden y la seguridad 
en la Señorial histórica Ciudad, todo 
ello en atención al compromiso 
asumido por el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y Fiscal Edgar 
Veytia con los nayaritas.

por varios Millones de 
pesos, al tomar las 
riendas del ayuntamiento 
se debía una quincena 
a los trabajadores 
sindicalisados que les 
fue liquidada, además de 
que no se había creado 
una provisión para el 
pago de aguinaldos 
y otras erogaciones 
de fin de año que 
incidió directamente 
en las finanzas y en la 
necesidad de redoblar el 
programa de austeridad 
y ahorro de gasto.

Sin comentar esto 
como una queja o 
reclamo, Javier Trejo 
explicó que en base a todo este 
universo de problemática financiera 
la Presidenta y el cabildo acordaron 
el plan de austeridad que les ha 
funcionado pues además de que se 

les ha estado pagando puntualmente 
sus quincenas a los trabajadores, 
los servicios públicos, el pago a 
proveedores, los apoyos han mantenido 
al municipio en una operatividad que 
se siente por todos lados.
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN



Viernes 7 de Agosto  de 2015Municipios

En Nayarit solo se produce planta 
de la mejor calidad: CONAFOR

•	 Al	referirse	a	las	características	del	proyecto	que	se	
desarrollara	en	este	lugar,	Víctor	Manuel	Figueroa	destacó	que	
contempla	instalaciones	deportivas,	área	de	juegos	infantiles,	una	
fuente	de	piso,	un	teatro	al	aire	libre	en	un	entorno	ecológico	que	
beneficie	principalmente	a	los	niños	y	jóvenes	de	Compostela
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Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—El rescate del predio 
denominado “La Esperanza” es un 
logro que beneficiara a Compostela, 
porque en este lugar se construirá 
un parque con juegos para los niños 
y será un espacio de esparcimiento 
para las familias, cuyo proyecto 
será realidad tras alcanzar la 

recuperación el 100 por ciento 
de este terreno que colinda con 
el malecón de esta Ciudad.

Así lo expresó Víctor Manuel 
Figueroa, quien destaca no solo por 
su profesión de abogado en derecho 
y escritor, sino también por ser uno 
de los principales activistas que 
impulsaron el movimiento ciudadano 
para el rescate de este predio para 
las familias de Compostela, mismo 
que se encontraba en litigio desde 
hace varios años y que hoy han 
recuperado para efectuar este 
proyecto.

En cuanto a la recuperación 
del predio “La Esperanza” dijo 
que efectuaron un procedimiento 
legal que duro un poco más de 
2 años, pues dicho terreno  que 
era conocido como “el potrerillo”, 

es una reserva federal 
afectada por una concesión 
que le fue otorgada a un 
particular, derivado de 
ello-sostuvo- “un grupo de 
ciudadanos nos dimos a la tarea 
de impulsar un rescate a efecto 
de que  este lugar pasará a ser de 
utilidad pública para benefició de 
la gente de Compostela” aseguró 
el carismático abogado y luchador 
social.

Explicó que se llevó un proceso, 
en el cual hubo una primera 
resolución en la cual se recuperó 
el  50 por ciento del predio en 
disputa y  se continúan con los 
trabajos de gestión ante las 
autoridades locales para alcanzar 
la recuperación de su totalidad 
para iniciar el siguiente paso,  que 
es la gestión de los recursos y el 

apoyo  para construir un parque 
recreativo en este lugar.

Al referirse a las características 
del proyecto, Víctor Manuel Figueroa 
destacó que tendrá instalaciones 
deportivas, área de juegos infantiles, 
una fuente de piso, un teatro al aire 
libre, todo en un entorno ecológico 
que beneficie principalmente a los 
niños y jóvenes de Compostela.

En este sentido el entrevistado 
reconoció la excelente disposición 
de la señora Presidenta Alicia 
Monroy Lizola para hacer posible 
el proyecto del parque recreativo, 
que será una opción más para que 
los niños, jóvenes y los adultos 
tengan un espacio en donde pasear 

y pasar una tarde agradable, pues 
es un lugar especial donde se 
respira aire limpio y fresco.  

Sobre los avances en este 
sentido, dijo que la dimensión del 
predio es de aproximadamente 
2 mil 800 metros cuadrados; es 
una superficie de forma triangular 
donde será edificado el parque 
recreativo para lo cual ya fue 
entregado el anteproyecto de 
diseño a la Dirección de Desarrollo 
Económico y Turismo que será la 
encargada de elaborar el proyecto 
arquitectónico en base a la opinión 
de un grupo de ciudadanos que 
dieron sus puntos de vista respecto 
a que elementos debe tener dicho 
parque, concluyó.

La Comisión Nacional Forestal (CONAFOR) 
en Nayarit comenzó en días pasados con 
la entrega de planta a los beneficiarios 
de los programas de Conservación y 
Restauración. Es en este contexto que 
personal de Oficinas Centrales realizó 
una gira de trabajo por viveros del estado 
para comprobar el correcto empaquetado 
y traslado de la planta a fin de que llegue 
en buenas condiciones a su destino.

La verificación se realizó en las unidades 
productoras que se encuentran instaladas 

en el vivero forestal “Camichín de Jauja” 
y fue encabezada por el Ing. Pedro Tello 
García, Gerente de la CONAFOR Nayarit 
quien estuvo acompañado del Ing. Alfredo 
Arciniega, Gerente de Reforestación y el Ing. 
Rafael Alvarez, Gerente de Producción de 

Planta ambos 
provenientes 
de Oficinas 
Centrales de 
la CONAFOR.

L o s 
métodos de 
producción de 
planta tienen 
que cumplir 
con todos los 
aspectos de 
ca l idad  en 
c a n t i d a d e s 
s u f i c i e n t e s 
y  c o s t o s 
adecuados con 

el objetivo de obtener el mayor control 
de las características morfológicas y 
fisiológicas de las plantas que se destinan 
para reforestación. 

Durante el recorrido, se identificaron 
las necesidades de personal, insumos, 
equipos y herramientas necesarias para 
cada ciclo, sistemas de producción, manejo 
y conocimiento del comportamiento de 
las especies, control y monitoreo de la 
temperatura, humedad, sustratos utilizados, 
nutrientes, aplicación de riegos, control de 
maleza, fertilización, embalado, entrega y 
carga de la planta producida y el uso de 
plaguicidas para la eliminación de diferentes 
insectos como ácaros, hongos, caracoles y 
babosas, nematodos, roedores, bacterias 
y malas hierbas.

Así mismo se evaluó la calidad de la 
planta de forma manual, verificando los 
aspectos físicos que debe cumplir para su 
disposición, tales como la altura, diámetro, 
raíces, que se encuentre libre de plagas y 

Rescate del predio de la esperanza 
beneficiará a Compostela

enfermedades y buen color del follaje además 
de garantizar que durante su transporte no 
sufra de estrés y deshidratación respetando 
la separación de tarimas y cubiertas malla 
sombra para que no se deshidrate el follaje.

Fue derivado de esta visita que en las 
instalaciones de la Gerencia Estatal de 
la CONAFOR en Nayarit se sostuvo una 
reunión de trabajo con productores de 
planta en el estado quienes compartieron 
experiencias sobre la producción de planta 
de calidad que garantice un alto porcentaje 
de sobrevivencia en campo. Presentes 
en la reunión estuvieron representantes 
de los siguientes viveros: Gobierno del 
Estado (COFONAY), MASVI, PROPLAN, 
INVERPLANTAS, San Juan Bautista, El 
Jirón, CEPRAF, Forestal San Agustín y 
Vivero Forestal Valle Ameca. 

Con estas acciones, la CONAFOR –dirigida 
a nivel nacional por Jorge Rescala- continua 
a la vanguardia en la producción de planta 
de calidad para México, manteniéndose 
en constante actualización con las nuevas 
tecnologías que ofrecen una planta de calidad 
la cual pueda adaptarse idóneamente a 
su sitio de plantación y lograr así la meta 
nacional de un 70% de sobrevivencia de 
planta reforestada. 
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Por Germán Almanza 

Tepic, Nayarit.- Ya bien conocido 
como el ‘asaltante del video’, luego de 
cometer una serie de robos a mano 
armada, dos últimos a un conocido 
Modelorama y una sucursal de 
Megacable, elementos de la Agencia 
Estatal de Investigaciones (AEI) 
podrían haber capturado al autor de 
esta ola de asaltos que se venían 
registrando en la zona poniente de 
la capital nayarita.

Se espera que de un momento a 
otro, la detención de este sujeto se 
haga pública por parte de la Fiscalía 
General del Estado, para que otras 
personas afectadas puedan interponer 
cargos a este peligroso sujeto.

Cabe citar que el indiciado se 
encuentra posiblemente relacionado 
en cinco asaltos más cometidos a 
mano armada en la capital nayarita, 
entre los cuales podrían mencionarse –
por el modus operandis- los siguientes 
negocios: 

el pasado 30 de julio asaltó una 
farmacia Sufacen de la colonia las 
Brisas, obteniendo un botín de cerca 
de 4 mil pesos en efectivo, además 
de despojar a los empleados de sus 
celulares.

De nueva cuenta, el primero de 
agosto, el presunto delincuente 
visitó la misma farmacia para esta 
ves llevarse en sus bolsillos una 
cantidad de dinero similar a su 

anterior golpe.
El 3 de agosto, cometió un atraco 

a otra Sufacen de la colonia Lázaro 
Cárdenas tomando el amante de lo 
ajeno 4 mil pesos en efectivo y dos 
celulares.

El 5 de agosto, atracó a Megacable 
Las Brisas, el cual se ubica en 
Estrella de Mar e Insurgentes, de 
donde obtuvo 6 mil pesos y teléfonos 
celulares de las empleadas de esa 
negociación.

Ese mismo día, le pegó a un 
Modelorama ubicado en avenida 
Jacarandas y Encino de la colonia 
San Juan, del cual el ladrón armado 
se hiso de dos mil pesos en efectivo y 
aparatos telefónicos de los empleados.

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- La noche de este 
jueves, trascendió que el caso de Jonny 
Calderón iba bastante avanzado, y 
que su homicida tras haber atacado 
primero con un arma blanca al joven 
ex empleado de La Caliente y promotor 
de grupos musicales, lo arrolló con un 

vehículo, al parecer una camioneta, 
cuyas llantas le pasaron por encima 
del rostro de Juan Manuel, quien 
terminó con el rostro destrozado.

El cuerpo de Juan Manuel Calderón, 
apodado “El Jonny”, habría sido 
encontrado la tarde del pasado 
miércoles en una brecha cercana 

al poblado de Aután municipio de 
San Blas, y sus restos presentaban 
infinidad de heridas punzocortantes 
en cuello, brazos y tórax, además de 
deformación del rostro.

Personal de la Fiscalía General de 
Nayarit, continúa con las indagatorias 
para esclarecer por completo este 

horrendo crimen que ha conmocionado 
a la sociedad nayarita, y que por el 
momento se habla de dos detenidos, 
un hombre apodado El Gringo y una 
mujer, ambos de algunos 25 años de 
edad, de quienes se presume estarían 
implicados en este homicidio.

Ambos se encuentran ya a 

disposición del Agente del Ministerio 
Público del fuero común del área de 
Homicidios de la Fiscalía General 
del Estado, y podrían dar pistas o 
luz de manera importante para el 
esclarecimiento del homicidio del ex 
empleado de La Caliente, y gerente 
del centro botanero El Caporal. 

Por Germán Almanza 
Aguilar

Un robo a interior de casa 
habitación fue cometido por los 
duchos amantes de lo ajeno por 
calle Zapata entre Libertad y 
Trabajo de la colonia Heriberto 
Casas, lugar al cual acudieron 
patrullas de la policía municipal.

En el lugar los uniformados 
fueron rec ib idos por  la 
denunciante de nombre Mónica 
V. Zavala de 27 años de 
edad, quien manifestó que al 
levantarse a iniciar labores en 
su domicilio se percató que la 

puerta principal y la del patio 
se encontraban abiertas, por lo 
que al revisar su casa se llevó 
la desagradable sorpresa de 
que ya no estaban 2 Laptop 
marca HP, 1 pantalla de plasma 
de 32 pulgadas, 1 play station, 
así como una bolsa que en su 
interior contenía una fuerte 
cantidad de dinero.

La víctima de las ratas de 
dos patas, al no saber quién o 
quiénes fueron los responsables, 
fue orientada por los agentes 
municipales pasar a la Fiscalía 
General del Estado a poner 
su denuncia correspondiente.

LA DEJARON TEMBLADO 
LAS RATAS DE DOS PATAS

CAPTURAN A ASALTANTE SERIAL
Gracias a que fue grabado por una cámara de seguridad…

A UN PASO LA FISCALÍA DEL ESCLARECIMIENTO 
DE EMPLEADO DE LA CALIENTE

* Son dos los sospechosos; un sujeto apodado ´El Gringo´ y  una mujer, 
ambos de aproximadamente 25 años de edad, quienes se encuentra ya a 

disposición del Agente del Ministerio Público del fuero común del área de 
Homicidios de la Fiscalía General del Estado.
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Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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* A 30 metros del policía dormilón que resguarda la tesorería 
municipal…

Sin freno la delincuencia…

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Reunidos 
periodistas de la ciudad y 
personal de gobernación en 
la sala de prensa del gobierno 
municipal, concluimos en que 
es insostenible la ola de robos a 
comercios establecidos y casas 
habitación que en las últimas 
semanas se han registrado, sin 
que ninguna autoridad haya 
dado pie con bola, para ponerle 
remedio a esta situación.

Uno de los casos que mayor 
escándalo ocasionó fue el robo 
que sufriera el local de Gory 
Pizas, negociación que fuera 
asaltada por un solitario hampón 
que luego de forzar la puerta 
de entrada aprovechando las 
soledad del momento aprovechó 
para buscar dinero en el interior 
y al no encontrarlo se concretó 
a robarse una pantalla de 
plasma de 52 pulgadas que se 
encontraba colgada a la entrada 
del lugar. Y pues es de dar pena 
ajena saber que a escasos 3 
metros del lugar se encuentra 
un policía de punto que cuida 
las oficinas de Coplademun, 
instaladas en lo que antes era 
el domicilio del Dr. Shulte, y las 
oficinas donde se encuentra 
Tesorería y OOMAPAS, casa 
que anteriormente perteneció 
a don Jorge Abud.

En el exterior de la Pizzería, 
fuimos enterados que hay 
cámaras de televisión y aun 
así el ladrón al ver la cámara 
de video se le quedó viendo, 
llevando la televisión de plasma 
en la cabeza por lo que sin 
necesidad de hacer un retrato 
hablado ahí quedó grabado el 
rostro del ladrón. Sin embargo, 
a 10 días de que sucediera este 
robo, no hay siquiera ni parte 
de novedades emitido por la 
secretaria de seguridad pública, 
ni información de si se detuvo o 
no al presunto ladrón, lo cierto 

es que -añadieron periodistas-, 
aún que las comparaciones 
siempre son odiosas lo cierto es 
que había más control ante la 

delincuencia con el comandante 
José Pelayo Santana, luego 

que el comandante Oscar del 
Bosque no ha dado una desde 
que arribara a Santiago Ixcuintla, 
dijeron periodistas la mañana 

del pasado miércoles en la 
oficina de prensa. 

Roban TV de plasma de 52 
pulgadas de Gory Pizzas

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic,	Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Ejidatarios de Gavilán Chico tildan de mediocre 
a su comisariado ejidal, Ángel Murillo

Busca presidente de la asociación de usuarios de 
la margen derecha aval de crédito para socios 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Guillermo 
Hernández Cabrera, presidente 
del módulo de riego de la margen 
derecha del río Santiago, habla 
de las bondades de sembrar maíz 
amarillo, como cultivo alterno 
pero sembrar de manera honesta 
admitiendo la responsabilidad 
de pagar lo que te prestan para 
poder iniciar los trabajos de 
preparación de tierra de manera 
oportuna.

-“Bueno si maíz amarillo, 
precisamente el día de hoy, 
-la entrevista fue el pasado 
miércoles- vamos a tener una 
reunión con dependencias de 
gobierno, como son Sagader, 
Nacional Financiera, la misma 
empresa Graniza, y algunos 
productores de maíz, en las  
instalaciones del CREAN, 
donde se va a tratar algunos 
inconvenientes que tuvimos en 
este pasado ciclo de siembra, que 
indudablemente nos van a servir 
para hacer una mejor planeación 
y definitivamente buscar que 
el próximo ciclo agrícola sea 
mejor, luego que se pretende 

sembrar aproximadamente 2 mil 
hectáreas, y aquí quiero decir que 
esas 2 mil hectáreas van a ser 
exclusivamente para la margen 
derecha del río Santiago, para 
beneficiar precisamente a los 
productores de está margen y 
de esta manera pues buscar, 
como siempre lo he dicho, una 
alternativa a los diferentes 
cultivos, que se van a realizar 
aquí en la región. Ahorita 
afortunadamente hay un buen 
auge sobre todo en la siembra 
de jícama, ya que es ahí donde 
vemos mayor efervescencia, y 

donde le están apostando mucho 
los jícameros, yo hasta este 
momento considero sin tener 
ahorita el dato exacto porque 
todavía andan rentando tierras, 
pero lo que he observado podrían 
ser mil hectáreas o quizá más 
las que se siembren de jícama 
para el siguiente ciclo agrícola, 
y entre otras cosas estamos 
viendo la problemática sobre 
todo de la falta de liquidez, 
la falta de liquidez es lo que 
lamentablemente nos está 
afectando en este caso a los 
productores pero yo espero que 

definitivamente el día de hoy 
que estemos con personal de 
Nacional Financiera, vamos a 
abordar principalmente el cultivo 
de maíz amarillo.

Por otra parte quiero decirte 
que estamos llevando a efecto  
platicas con Fira y con un banco 
que trajo Fira de Guadalajara, 
para ver si en el 2016 podamos 
aterrizar un crédito que se pueda 
realizar a través de la asociación 
de usuarios, para esto pues 
ya la semana pasada hicimos 
una reunión de delegados; 
acordamos, platicamos, nos 
pusimos de acuerdo después 
de sostener varios talleres la 
reforma de los estatutos, para 
en un futuro no lejano tratar de 
hacer a la par de la asociación 
de usuarios, posiblemente 
una organización que ayude a 
conseguirles créditos y proyectos 
a los usuarios de la margen 
derecha del río Santiago”.

-¿Me quieres decir Guillermo, 
que la asociación de usuarios 
servirá de aval a los productores 
de la margen derecha para 
conseguirles créditos?

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Al que le llueven 
las criticas es al presidente del ejido de 
Gavilán Chico, Ángel Murillo, luego de 
que se pensara que iba a hacer un papel 
magnifico al frente del ejido por haber 
llegado en planilla de unidad, resulta que 
por su pusilanimidad ha sido blanco de 
toda serie de ataques.

Uno de los más grandes yerros que 
tiene el señor Murillo en su comunidad es 
la de no presionar para que el presidente 
del comité de acción ciudadana ponga a 
trabajar la cantina del lugar, ya que de 
ahí con la mucha o poca venta que haya, 
podría salir dinero para las cosas más 
apremiante en la localidad, sin embargo 
cuando es requerido para que haga su 

función como responsable de la comunidad, 
sus evasivas son siempre en el sentido 
de que debe de ser la “Asamblea” quien 
tome decisiones al respecto. En nuestra 
comunidad, dijeron los quejosos el día de 
ayer en las instalaciones de la agencia del 
MP, hay muchas carencias y necesidades; 
una de ellas y que se considera que es de 
las principales por el problema del dengue, 
es el de la limpieza, sin embargo al no 
haber dinero en las arcas del CAC pues 

sencillamente no hay movimiento, cuando 
de antemano se sabe que si trabajara la 
cantina de la también llamada junta de 
mejoras habría el peculio suficiente para 
hacer pequeñas obras como el de la limpieza 
del poblado, en claro ejemplo.

La ineptitud del actual comisariado 
ejidal es de todos manifiesta, luego que 
el mismo ejido requiere que los ejidatarios 
con adeudos se pongan al corriente con 

sus cuotas, pero como Ángel Murillo no 
quiere tener problemas con nadie pues 
sigue nadando de a “muertito”, esperando 
que pasen los 3 años por el que fue electo 
sin que le importe en lo más mínimo 
que el ejido continúe hundiéndose en la 
mediocridad, todo por la falta de producto 
gallináceo para poner orden en el ejido, y 
pues aquí si cabe la palabra que al calce 
dice “Ahora si hay pedo en el ejido”. Ni 
hablar con esta gente.

-“No, definitivamente hay que 
ver que aquí nosotros tenemos 
una estadística de los usuarios 
cumplidos, de los usuarios que 
están al corriente con sus cuotas 
y su participación, y yo veo 
que por ahí nos avalaríamos 
para de ahí partir con este 
diagnóstico de quienes han 
estado participando aquí en 
la asociación de usuarios, y 
obvio es que se tendría que 
formar un equipo que estuviera 
avalando la participación de los 
productores que en un momento 
dado se les pudiera brindar el 
apoyo, y es que de lo que se 
quiere es buscar un apoyo para 
tratar de adquirir maquinaría 
que nos sirva para nivelación 
de tierras, para que la queremos 
para bajar hasta en un 50 por 
ciento el costo de lo que cuesta 
nivelar una tierra”.

Esta es la primera parte de 
la entrevista con Guillermo 
Hernández Cabrera, personaje 
este que a pesar de ser duramente 
atacado por algunos grupos que 
se caracterizan por no dar la cara, 
ha demostrado su capacidad al 
contar ahora que se encuentra 
al frente de la asociación de 
usuarios con un edificio propio 
valuado en poco más de 6 
millones de pesos, además de 
la compra de maquinaria pesada 
y maquinaria de transporte para 
el personal técnico.

24


